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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ordenan captura de titular del OFS  

Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor general del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), fue requerido ayer por la justicia penal, luego de que el juez octavo librara una 
orden de aprehensión en su contra por un presunto delito cometido en agravio del 
municipio de Tlatlauquitepec. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Mal alimentados, 1.5 millones de poblanos 

Puebla continúa como el cuarto estado más pobre del país y, de acuerdo al Coneval 
(Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social), tiene 1.5 millones de 

habitantes sin acceso a alimentación de calidad, reveló el secretario de Desarrollo Social, 
Néstor Gordillo. (El Heraldo) 

   
 

 

Evitará IFE dinero sucio en elección 
Tras afirmar que el IFE estará blindado ante la probable intervención de la narcopolítica 
en las elecciones de 2012, el presidente del consejo general del IFE, Leonardo Valdés 
Zurita, subrayó que el organismo se enfrentará al proceso electoral más grande en la 

historia de México. (Síntesis) 
  
 

 

Orden de aprehensión contra titular del OSF 
El Juzgado Octavo de lo Penal giró una orden de aprehensión en contra de Víctor Manuel 
Hernández Quintana, auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del 

estado de Puebla, dentro del proceso 242/2011 que se le sigue por los delitos cometidos 
en la administración de justicia y el poder público. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Hernández Quintana: ¡PRÓFUGO! 

El juez Octavo de lo Penal liberó el pasado 12 de octubre una orden de aprehensión 
dentro del proceso 242/211 en contra del titular del Órgano de Fiscalización Superior, 
Víctor Manuel Hernández Quintana, por delitos contra la administración de justicia y otros 
ramos del poder público, que podrían ameritar hasta seis años de prisión, la inhabilitación 
y una multa económica, de acuerdo al Código de Defensa Social. (Cambio) 

  
 

 

Ordena juez detener al titular del Orfise 

La Procuraduría General de Justicia confirmó ayer que existe una orden de aprehensión 
girada en contra de Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor general del Órgano de 

Fiscalización Superior, quien se encuentra prófugo de la justicia. (Milenio) 
  
 

 

Giran orden de aprehensión vs. el titular del OFS  
En calidad de evadido de la justicia se encontraría desde ayer Víctor Hernández Quintana, 
contralor mayor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del Congreso de Puebla, 
luego de que el juez Octavo de lo Penal liberó el pasado miércoles 12 de octubre una 

orden de aprehensión en su contra, presuntamente por delitos contra la administración 
de justicia y falta en contra del poder público. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Necesario analizar la Ley del ISSSTEP: Moreno Valle  
El gobernador del Estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, considero que la Ley del 
ISSSTEP deberá ser discutida y analizada ya que dicha institución médica es deficitaria, 
no tiene recursos pues ya se agotaron y en este sentido no se garantizan los diferentes 

servicios que esta misma entregaba. (La Opinión) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Liberan orden de aprehensión contra auditor general del OFS, dice Carrancá  
El juzgado octavo penal con sede en Puebla emitió una orden de aprehensión en contra 
del auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del estado de Puebla, 
Víctor Manuel Hernández Quintana, por supuestos delitos contra la administración de 
justicia y el poder público, y quien se encuentra prófugo de la justicia. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Confirma PGJ orden de aprehensión en contra de Víctor Manuel Hernández, 
titular del OFS  
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado de Puebla confirma que existe una 
orden de aprehensión girada en contra de Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor 

general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), quien en estos momentos se 
encuentra prófugo de la justicia. (Periódico digital) 

  
 

 

Empresarios de Tampico y Veracruz se refugian en Puebla: COE  

Empresarios provenientes de Tampico y del Puerto de Veracruz se han cambiado de 
residencia a Puebla junto con sus familiares, ante el temor de ser alcanzados por la 
violencia que impera en esos lugares, confirmó el presidente del Consejo de Organismos 

Empresariales  (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi. (Contraparte) 
  

 

 

Cae el primer pez gordo del marinismo  
El primer pezzonovante del sexenio anterior cayó. Ayer la Procuraduría General de 
Justicia informó que existe una orden de aprehensión girada en contra de Víctor Manuel 
Hernández Quintana, auditor general del Órgano de Fiscalización Superior. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Giran orden de aprehensión contra Hernández Quintana; está prófugo: PGJ  

El titular del Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, se 
encuentra prófugo de la justicia, luego de que el Juez Octavo de lo Penal giró una orden 

de aprehensión en su contra, dio a conocer el procurador Víctor Carrancá. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Orillan a Pemex a invertir afuera 
Las restricciones que impone el presupuesto para invertir en México han orillado a Pemex 
a buscar proyectos fuera del País, afirmó su director. (Reforma) 

  
 

 
Van 43 mil muertos en lucha a narco: DEA 
La Agencia Antidrogas de Estados Unidos ha contabilizado cerca de 43 mil muertes 
asociadas a la lucha contra las drogas en México, desde el inicio del gobierno del 
presidente Felipe Calderón hasta iniciar octubre de 2011, como parte de acciones 
violentas y ―desesperadas‖ de los cárteles en su disputa por territorios para el trasiego de 

estupefacientes. (El Universal) 
  
 

 
Reprueban 16 mil policías exámenes de confianza 
A tres años de que autoridades de los tres niveles de gobierno suscribieron el Acuerdo 
Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, el secretario ejecutivo del SNSP, 
Juan Miguel Alcántara Soria, reveló que de 458 mil 816 integrantes de las áreas de 
justicia y seguridad de todos niveles en el país sólo han sido evaluados 50 mil 300  de los 
cuales 16 mil 372 han reprobado los controles de confianza. (Milenio)  

  
 

 

Vuelan de la Bolsa 20 mil 500 mdd de capital golondrino 

La severa incertidumbre internacional observada en septiembre pasado provocó una 
salida de casi 20 mil 500 millones de dólares de capitales extranjeros invertidos en 
acciones que cotizan en la BMV, revelan datos del mercado bursátil enviados al Instituto 

de Depósito de Valores (Indeval), a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y 
al Banco de México. (La Jornada) 

 
  

 

 
 

Duplican importación de gasolina en 5 años 
En los últimos cinco años, las importaciones mexicanas de gasolina prácticamente se 
duplicaron en términos de volumen, al mismo tiempo que la producción nacional cayó 

11.8%, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico) y Petróleos Mexicanos 
(Pemex). (El Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Degradan a España por su deterioro financiero 
La agencia calificadora Standard & Poor"s bajó un grado la nota de la deuda soberana de 
España, de AA a AA-, con perspectiva negativa. (El Financiero Digital) 

  
 

 

La mayor amenaza es el narco, no Irán: EU 
El gobierno del presidente Barack Obama afirmó ayer que la principal amenaza a la 
seguridad de Estados Unidos la representa el narcotráfico, más que la influencia que 
pudiera tener Irán en Latinoamérica. (Crónica) 

  
 

 

Amenaza a la economía dinero sucio; alerta de la secretaría del tesoro de EU 
La Secretaría del Tesoro de EU informó ayer que organizaciones criminales de México y 
Colombia lavan de 18 a 39 mil millones de dólares al año; consideran que es el principal 

reto para la integridad del sistema financiero en la región. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Presenta Comuna subejercicio aproximado a más mil 600 mdp  

Pese a que restan sólo 42 días hábiles 78 naturales para que culmine el año, la administración municipal sólo ha 

aplicado 52 por ciento de los recursos asignados para este ejercicio fiscal, por lo cual tiene un subejercicio de más 
de aproximadamente mil 600 millones de pesos.  Así lo denunció el regidor Octavio Castilla Kuri, secretario de la 
Comisión de Patrimonio y Hacienda en el Cabildo poblano, quien denunció que la administración del edil, Eduardo 
Rivera Pérez, no ha sabido planear la aplicación de recursos. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36815:presenta-comuna-
subejercicio--aproximado-a-mas-mil-600-mdp&catid=54:general&Itemid=26  
 

EL HERALDO 

 Israel Pacheco pide tregua a la Comuna 
El líder del Sindicato de Trabajadores del ayuntamiento, Israel Pacheco Velázquez, ofreció una tregua para cesar 
los procedimientos laborales contra la Comuna a cambio de que el municipio restituya a 19 agremiados, quienes 
fueron suspendidos por acciones consideradas como ajenas al contrato colectivo municipal. En entrevista 

telefónica, el representante gremial expresó que se ha abierto la puerta del diálogo, pero que esperan ver 
resultados por parte del propio ayuntamiento y, ante ello, indicó que se deberá dar la restitución en sus cargos a 

los 19 trabajadores sancionados. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36822:israel-pacheco-
pide--tregua-a-la-comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 

SINTESIS 

 Recuperarán 400 espacios en mercados  
En breve, la Secretaría de Gobernación municipal intervendrá en los mercados temporales como el del jardín de 
Analco, Barrio de Los Sapos, el corredor Variedades, a fin de reordenar el comercio que se establece los fines de 

semana, así como regresarles su vocación comercial y artesanal a cada lugar. Lo anterior lo dio a conocer el 
titular del área Pablo Montiel Solana, al tiempo de indicar que ocurrirá una vez que cobre vigencia este acuerdo de 

Cabildo con la publicación en el Periódico Oficial del Estado. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114683/Recuperaran-400-espacios-en-mercados  
 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36815:presenta-comuna-subejercicio--aproximado-a-mas-mil-600-mdp&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36815:presenta-comuna-subejercicio--aproximado-a-mas-mil-600-mdp&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36822:israel-pacheco-pide--tregua-a-la-comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36822:israel-pacheco-pide--tregua-a-la-comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114683/Recuperaran-400-espacios-en-mercados
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INTOLERANCIA  

 Tregua entre sindicato y ayuntamiento 
El Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento y el gobierno municipal acordaron una ―tregua temporal‖, para dar 
inicio a mesas de trabajo para ir solucionando cada uno de los puntos en el pliego petitorio que fueron turnados 
dentro del emplazamiento a huelga que fue presentado hace cinco días ante el Tribunal de Arbitraje. Así lo dio a 
conocer el líder sindical Israel Pacheco Velázquez, quien indicó que a partir de la próxima semana comenzarán las 

reuniones oficiales con funcionarios del gobierno municipal, para ir solucionando cada uno de los problemas que 
se han generado a raíz del enfrentamiento en Vivero Colón, como el despido injustificado de cinco trabajadores, el 
proceso legal que se sigue en contra de 17 sindicalizados, entre otras situaciones. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83315  

 

 
 
CAMBIO 

 Pactan organizaciones y reabren tianguis de Granjas de San Isidro 
Sin la elección de un líder en común el tianguis de Granjas de San Isidro volvió a funcionar luego de que el 
Ayuntamiento de Puebla y las agrupaciones que ahí laboran -Antorcha Campesina y Dorteo Arango- firmaran un 
acuerdo de voluntades, informó el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. Desde hace un par 
de semanas la Secretaría de Gobernación determinó suspender el tianguis de la zona debido a grescas entre las 
agrupaciones por la lucha de espacios y la falta de un líder que los representara. Por ello, se planteó como 
solución la celebración de elecciones para determinar un dirigente en común de la zona, no obstante, con la firma 

del acuerdo se desechó esta posibilidad. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-pactan-organizaciones-y-reabren-
tianguis-de-granjas-de-san-isidro.htm   
 

 

CAMBIO 

 Pactan tregua sindicato y el gobierno municipal 
El Ayuntamiento de Puebla dio un paso atrás en la negociación con el Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento 

de Puebla, pues accedió a analizar la instalación de los trabajadores que han sido cesados, principalmente los que 
fueron sancionados por pegar cartulinas en contra de la administración riverista. El líder del Sindicato, Israel 
Pacheco Velásquez, abrió la posibilidad de retirar el emplazamiento a huelga si se reinstala a los trabajadores que 
han sido cesados. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-pactan-tregua-sindicato-y-el-gobierno-

municipal.htm  
 

CAMBIO 

 Propone pagar por daños causados por baches 
El regidor del PAN, Pedro Gutiérrez Varela, propuso en el seno del Cabildo la creación de un seguro de 
Responsabilidad Patrimonial para el pago de daños a automóviles causados por los baches, así como por 
incidentes derivados de obras o servicios del Ayuntamiento. Previo a la sesión de Cabildo en donde estuvo 
acompañado por regidores de las distintas fracciones partidistas, detalló que se espera que el seguro pueda 
aplicarse desde el próximo año. De aprobarse la propuesta que ayer fue turnada a las comisiones de Servicios 
Públicos, Obra Pública y Hacienda, el panista señaló que podría contratarse una póliza de seguro que costaría 

alrededor de 500 mil pesos anuales y cubriría daños de hasta 15 millones de pesos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-propone-pagar-por-da-os-causados-
por-baches.htm  
 

 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83315
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-pactan-organizaciones-y-reabren-tianguis-de-granjas-de-san-isidro.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-pactan-organizaciones-y-reabren-tianguis-de-granjas-de-san-isidro.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-pactan-tregua-sindicato-y-el-gobierno-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-pactan-tregua-sindicato-y-el-gobierno-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-propone-pagar-por-da-os-causados-por-baches.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/141011-le-puebla-propone-pagar-por-da-os-causados-por-baches.htm
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 Sube 300% el ingreso de la Comuna por casinos, tables dances y antros: Castilla 
El regidor del PRI en el cabildo de Puebla, Octavio Castilla Kuri, exhibió que el gobierno municipal que encabeza 
Eduardo Rivera está aumentando hasta en 300 por ciento la recaudación por impuestos, derechos y licencias de 
funcionamiento por la renta de espacios públicos y apertura de antros, casinos y tables dances. A pesar de este 

incremento en la recaudación, el dinero sigue sin ser aplicado en beneficio de la ciudadanía; mientras, las colonias 
y juntas auxiliares de la capital siguen esperando pavimentaciones de calles, alumbrado, banquetas y baches 
tapados. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pactan “tregua” sindicato de trabajadores de la Comuna y el gobierno de Rivera 
El sindicato del ayuntamiento de Puebla y la administración del alcalde Eduardo Rivera Pérez, pactaron una 
―tregua‖ al enfrentamiento que sostienen desde hace más de un mes. Ambas partes se comprometieron a iniciar 
un diálogo para dirimir sus diferencias: por parte del sindicato, los trabajadores dejarán de lado las protestas y 
manifestaciones a través de pancartas, panfletos y otras expresiones en contra del alcalde Rivera y de sus 

funcionarios. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Prepara cabildo un seguro para daños por baches y malos servicios 

A partir de 2012 los habitantes de la capital de Puebla podrán reclamar al ayuntamiento los daños a sus vehículos 
por baches, el pago de curaciones por las lesiones que sufran en un parque público descuidado por el gobierno  o 

por la caída de un poste de alumbrado sobre alguna propiedad. De acuerdo con el regidor del PAN Pedro Gutiérrez 
Varela, el próximo año entrará en vigor el ―seguro ciudadano de responsabilidades‖, por medio del cual se 
obligaría al gobierno capitalino a reparar los daños que reciban los ciudadanos o los bienes por descuidos de la 
Comuna en la prestación de servicios públicos. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun305.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 AC ya ocupa la mitad del tianguis de Granjas: Montiel 
La organización priista Antorcha Campesina (AC) no tiene más motivos para bloquear las calles de la capital 
poblana, señaló el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana. El funcionario sostuvo que, al 

menos por el caso del tianguis de la colonia Granjas San Isidro, Antorcha no tendría que cerrar las calles, sobre 
todo las del primer cuadro de la ciudad, pues a partir de este jueves esa agrupación cuenta con 50 por ciento de 
ese centro de abasto, esto tras haber llegado a un acuerdo con la agrupación de comerciantes Doroteo Arango. 

Montiel Solana informó que este conflicto duró casi un mes y en este tiempo la dependencia evitó un 
enfrentamiento entre ambas organizaciones, que se disputaban el control de ese espacio ubicado al sur de la 
capital del estado. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun406.php  

 

 
 

MILENIO  

 Reabren tianguis de Granjas de San Isidro 

La Secretaría de Gobernación (Segob) logró acuerdos entre los integrantes de Antorcha Campesina y la 
Federación Doroteo Arango, que disputaban la tenencia del tianguis en la colonia Granjas de San Isidro. El titular 
de la dependencia, Pablo Montiel Solana, explicó que luego de los enfrentamientos registrados durante las 

semanas anteriores en aquella zona, los líderes aceptaron compartir el polo de comercio. Indicó que a partir de 
ayer, cada agrupación tendrá el 50 por ciento de los espacios existentes, es decir, contarán con 275 de los 550 
locales que conforman el tianguis. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9043522  

 
MILENIO  

 Los regidores proponen un seguro contra daños 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun305.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun406.php
http://impreso.milenio.com/node/9043522
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El Cabildo envió a comisiones la posible contratación de un seguro contra daños a vehículos y ciudadanos a causa 
del mal estado en que se encuentra la infraestructura urbana de la Angelópolis. Pedro Gutiérrez Varela, quien 
encabezó la iniciativa, sostuvo que este acuerdo podría alcanzar los 15 millones de pesos, de modo que pidió 
analizar la suficiencia presupuestal en la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal. Durante la sesión ordinaria 

de este jueves, subrayó que la medida no sólo aplicaría para aquellos automotores que caen en los baches, sino 
para los que presenten afectación física o material a causa de camellones, banquetas y pavimentos. (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9043474  

 
MILENIO  

 Sindicalizados pactan tregua con la comuna 

El ayuntamiento de Puebla y el Sindicato Único de Trabajadores pactaron una tregua en la cual se compromete el 
retiro de pancartas en protesta y la revisión de los expedientes de cinco trabajadores que fueron dados de baja 
ilegalmente, informó el líder de los agremiados, Israel Pacheco Velázquez. En entrevista, indicó que el sindicato 
podría desistir de continuar con su intención de emplazar a huelga, ya que hay un ánimo de conciliación con las 
autoridades lo que podría generar la restitución de los empleados. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9043473  

 

 
 
OPINION 

 Soluciona ayuntamiento conflicto en el Tianguis de San Isidro 
El ayuntamiento de Puebla logró terminar con el conflicto entre tianguistas de Antorcha Campesina y Doroteo 

Arango que se disputaban el predio donde los lunes y jueves se colocan cientos de comerciantes. En conferencia 
de prensa, el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, informó que gracias a la ―buena voluntad‖ de 
ambas partes, se logró llegar a un buen acuerdo para poder reabrir el próximo lunes donde más de 400 
comerciantes promueven sus productos. El acuerdo al que llegaron fue el compartir el espacio al dividirse al 50 
por ciento los espacios entre ambas agrupaciones, además de que hicieron un pacto de no agresión y continuar 
con las actividades comerciales de manera normal. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50657  

 
OPINION 

 Proponen indemnizar a poblanos afectados por obras o servicios del ayuntamiento 

El regidor del Partido Acción Nacional (PAN) Pedro Gutiérrez Varela presentó una iniciativa para la conformación 

del denominado ―Seguro Ciudadano‖ el cual busca cubrir cualquier daño ocasionado por una falta del 
ayuntamiento de Puebla.  En sesión ordinaria de Cabildo, el regidor explicó que el objetivo principal de este 
proyecto que en el papel se llama Seguro de Responsabilidad Patrimonial, busca que los ciudadanos que sean 
víctimas en su persona o en sus inmuebles por algún desperfecto en los servicios que otorga el ayuntamiento de 
Puebla, sean indemnizados. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50659  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Abren negociación en la Comuna para evitar huelga de sindicalizados 
El ayuntamiento de Puebla y el Sindicato Único de Trabajadores abrieron un proceso de negociación, con lo cual el 
líder de los agremiados, Israel Pacheco Velázquez, podría desistir de continuar con su intención de emplazar a 

huelga. De acuerdo con el titular de Administración y Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo, el próximo 

lunes iniciará el proceso de negociación con el secretario general de los agremiados para llegar a un acuerdo 
satisfactorio para ambas partes. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19233:abren-negociaci%C3%B3n-en-la-
comuna-para-evitar-huelga-de-sindicalizados&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

http://impreso.milenio.com/node/9043474
http://impreso.milenio.com/node/9043473
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50657
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50659
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19233:abren-negociaci%C3%B3n-en-la-comuna-para-evitar-huelga-de-sindicalizados&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19233:abren-negociaci%C3%B3n-en-la-comuna-para-evitar-huelga-de-sindicalizados&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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 Regidores priístas señalan en Cabildo subejercicio del Ayuntamiento 
Los regidores priístas criticaron el subejercicio de varias dependencias municipales, esto debido a que en ocho 
meses de gestión se gastó apenas el 52 por ciento del presupuesto de 2011 y señalaron la falta de funcionalidad 
en las oficinas capitalinas se debe a la falta de experiencia de los secretarios y directores. No obstante la 

presidenta de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, Irma Adela Fuente Guevara, puntualizó que no hay 
subejercicios sino que los recursos ya están destinados al pago de contratos ya celebrados. En sesión ordinaria de 
Cabildo, Octavio Castilla Kuri y Sandra Montalvo Domínguez precisaron que en el informe del Estado de Origen y 
Aplicación de los Recursos del 15 de febrero al 30 de septiembre se reporta un gasto del 52 por ciento del 
presupuesto, mientras que el 42 por ciento restante se deberá de ejercer en un lapso de 42 días. (Pía Pineda)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19217:regidores-pri%C3%ADstas-

se%C3%B1alan-en-cabildo-subejercicio-del-ayuntamiento&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento sostiene pláticas con sindicato para resolver conflicto 
El secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo, informó que el Ayuntamiento 

de Puebla sostiene pláticas con el sindicato de trabajadores de la Comuna para poner punto final al conflicto y 
será la próxima semana cuando se den a conocer los detalles de los acuerdos que se tomen para restablecer la 
tranquilidad a la relación laboral. El funcionario municipal indicó que fundamentalmente se está tratando el asunto 
de la suspensión de 19 trabajadores, 17 por el enfrentamiento en el vivero Colón y dos por faltas al Código 
Reglamentario para el Municipio de Puebla (Coremun); así como el respeto a la vida sindical de los trabajadores 

de la Comuna y el emplazamiento a huelga que depositaron la semana pasada en el Tribunal de Arbitraje. (Julio 
César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142366:ayuntamiento-sostiene-
pl%C3%A1ticas-con-sindicato-para-resolver-conflicto&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Causa Mata Zenteno debate en el cabildo 
La directora del Instituto Municipal del Deporte (Inmudep), Ximena Mata Zenteno, provocó un acalorado debate 
en el cabildo, el cual duró casi dos horas y concluyó con la determinación de que la Unidad Jurídica del 
Ayuntamiento nulifique la sesión que sostuvo el consejo del Inmudep, ya que no se incluyó a la regidora Patricia 

Thomé. La sesión de ayer duró cerca de seis horas. Cuatro puntos del orden del día causaron que a ratos los 

regidores levantaran la voz. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116009&articulo=Causa%20Mata%20Zenteno%20debate%20e
n%20el%20cabildo%3C/B%3E  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Doger rechaza estar detrás del conflicto sindical de la Comuna 
El diputado priista Enrique Doger Guerrero rechazó estar detrás del conflicto obrero–patronal que impera en el 

ayuntamiento de Puebla, al tiempo de señalar que la confrontación con la base trabajadora es producto de la 

―incompetencia‖ de las autoridades municipales para gobernar al municipio más importante del estado. Doger 
exigió a los funcionarios municipales ir al fondo del problema, que a su parecer se centra en las acusaciones de 
usurpación de funciones que enfrenta la presidenta del Tribunal de Arbitraje de la Comuna, Mónica Arroyo, por lo 
que sugirió su remoción. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/pol204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19217:regidores-pri%C3%ADstas-se%C3%B1alan-en-cabildo-subejercicio-del-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19217:regidores-pri%C3%ADstas-se%C3%B1alan-en-cabildo-subejercicio-del-ayuntamiento&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116009&articulo=Causa%20Mata%20Zenteno%20debate%20en%20el%20cabildo%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116009&articulo=Causa%20Mata%20Zenteno%20debate%20en%20el%20cabildo%3C/B%3E
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/pol204.php
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 Exigen en La Libertad la reubicación  de un tianguis 
―Robo‖ de energía eléctrica, bloqueos a viviendas y a vialidades, así como el uso de calles como baños públicos, 
entre otros, son los daños que ha causado la presencia del tianguis que cada viernes se instala en la junta auxiliar 
La Libertad, al sur de la capital del estado, según dio a conocer Ana María Zepeda, representante de un grupo de 

vecinos que se dijo harto de los atropellos que han cometido los más de 300 comerciantes del tianguis que 
comenzó a instalarse hace 18 años, sin que ninguna autoridad los haya reubicado; menos el edil subalterno de La 
Libertad, Julián Limón, quien no aborda este caso porque cobra 150 a cada vendedor para poder permanecer ahí, 
señaló. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun508.php  
 

 
 
OPINION 

 Piden vecinos de La Libertad se reubique el mercado del viernes 
Vecinos de la junta auxiliar La Libertad, exigieron a la Secretaría de Gobernación municipal retirar cuanto antes a 
los tianguistas que cada viernes se establecen junto al Parque de Cuexcomate. Molestos y cansados del abuso de 
los comerciantes, denunciaron que cada viernes, los más de 300 comerciantes informales afectan su vida 

cotidiana, ya que no respetan los espacios de cada uno de los vecinos del lugar. Explicaron que el problema 
mayor se concentra en la calle 2 Norte y 2 Sur, zona en la que se establecen, y que al colocarse bloquean por 
completo la circulación vehicular, pero también, ahora han cerrado las entradas y salidas de las casas que se 
encuentran en esta zona, lo cual afecta la labor diaria de este grupo de vecinos, al grado de provocar la muerte 
de una persona por no ser atendido de manera inmediata. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50658  

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Doger finge demencia en conflicto Comuna-sindicato 

Aunque aseguró que no ha influido en el enfrentamiento que mantiene el sindicato de la Comuna y el 
ayuntamiento de Puebla, el diputado local priista Enrique Doger Guerrero enlistó las mismas necedades que su 
grupo político ha señalado contra la administración de Eduardo Rivera. En rueda de medios para ―desmentir‖ al 
síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, el ex alcalde rechazó estar detrás de las manifestaciones del sindicato, 
pese a que en una comida con él en un restaurante de La Paz, los comensales escucharon como planeó con Israel 
Pacheco, líder del sindicato de trabajadores municipales, la huelga del gremio. (Miguel Cordero)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116026&articulo=Doger%20finge%20demencia%20en%20conf

licto%20Comuna-sindicato%3C/B%3E  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Antorcha Campesina y la Doroteo Arango acuerdan dividirse el tianguis de Granjas de San Isidro. De esta 

manera se termina este conflicto donde estuvo de mediador el Ayuntamiento de Puebla. Se comprometen 

a que a partir de este fin de semana abren las puertas del tianguis con una nueva organización y mesa 
directiva, respetando espacios. 

 
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/mun508.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50658
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116026&articulo=Doger%20finge%20demencia%20en%20conflicto%20Comuna-sindicato%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116026&articulo=Doger%20finge%20demencia%20en%20conflicto%20Comuna-sindicato%3C/B%3E
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El regidor Pedro Gutiérrez, pide que se contrate un seguro que ayude a los ciudadanos cuando tengan algún 

problema en sus carros respecto a los baches. 
 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Enrique Doger Guerrero dijo que son absurdas e irresponsables  las acusaciones del sindico Ernesto Bojalil, 

quien acusó al exedil de estar detrás del conflicto sindical con al Comuna. El diputado dijo que esto 
demuestra incapacidad del Ayuntamiento; además expuso de manera burlona que falta que los acusen de 
los baches y malos servicios en esta ciudad.  

 Las administraciones de comerciantes Doroteo Arango y Antorcha Campesina acordaron suspender sus 
disputas y pactaron compartir espacios de venta en Granjas San Isidro.    

 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento y el gobierno municipal acordaron una tregua  temporal 

para dar inicio a mesa de trabajo e ir solucionando cada uno de los puntos  en el pliego petitorio que fue 
entregado dentro del emplazamiento a huelga presentado hace 5 días ante el Tribunal de Arbitraje.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre los seguros el ayuntamiento de Puebla dice tener uno tras los daños por baches, esto lo dicen los 
regidores. 

 Sobre los franeleros reconoce el ayuntamiento que no hay acciones. 
 Israel Pacheco ofrece tregua y dice que ya no estará ofendiendo al presidente municipal Eduardo Riera. 
 Antorcha Campesina y la Asociación Doroteo Arango, acuerdan como repartirse los espacios en Granjas de 

San Isidro. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Tras la aseveración del Sindico Municipal Ernesto Bojalil quien acuso el diputado Enrique Doger de estar 
detrás del problema sindical que vive el ayuntamiento, el legislador dijo que es producto de la inefable 
ultra derecha  que no sabe tratar a los empleados  de la comuna.  

 
 
 
 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Ordenan captura de titular del OFS 
Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), fue requerido ayer 
por la justicia penal, luego de que el juez octavo librara una orden de aprehensión en su contra por un presunto 

delito cometido en agravio del municipio de Tlatlauquitepec. Ayer por la noche la Procuraduría General de Justicia 

(PGJ) confirmó que derivado del proceso 242/2011 el titular del organismo fiscalizador es buscado por la justicia, 
pues se le encontró responsable de la comisión de un delito como funcionario público, por lo que declaró a 
Hernández Quintana prófugo de la justicia. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2267246.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Advierte IFE riesgo en organización de elección de 2012 por inseguridad 
El presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, admitió que la inseguridad en el país pone en 

riesgo la organización de las elecciones de 2012, sin embargo sentenció que éste será uno de los principales retos 
que enfrente el organismo durante el actual proceso electoral. Al tiempo de lamentar que el Consejo General se 
encuentre aún incompleto, el consejero presidente subrayó que los funcionarios electorales, así como unos 8 
millones capacitadores y funcionarios de casilla recibirán cursos intensivos para salvaguardar su integridad física y 

evitar que se ponga en riesgo la instalación de 148 mil casillas en todo el país el día de la jornada electoral. (Cirilo 
Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2267251.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Padecen tres municipios problemas de desnutrición 

Ajalpan, Tehuacán y Chichiquila son los municipios del estado que sufren condiciones precarias de alimentación. Y 
mientras el tres por ciento de los niños con menos de cinco años sufre desnutrición y 16 por ciento de los 
menores tiene baja talla, más de la mitad de los habitantes del estado tiene sobrepeso y obesidad, informó el 
secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui.  Al firmar la carta compromiso del Día Mundial de la Alimentación, el 
secretario de Desarrollo Social (SDS), Néstor Gordillo Castillo, indicó que Puebla ocupó en 2010 el cuarto sitio 
como entidad más pobre del país, que se explica por su rezago educativo, de vivienda y seguridad en los servicios 

de salud, pero también porque más de un millón y medio de la población no cuenta con alimentación de calidad. 

"El 27 por ciento de los poblanos no tiene una alimentación balanceada", reveló. (Maritza Mena)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2267255.htm  
 

 
 

 

EL HERALDO 

 Reforma garantiza pensiones del ISSSTEP  
"Hay un déficit, no hay recursos, las reservas se agotaron, el ISSSTEP es deficitario, no podemos dar recursos 
médicos", afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas respecto a la situación que prevalece en el instituto, 
tras lo cual advirtió que si no hay reforma, no se podrán garantizar las pensiones futuras de los trabajadores. El 
mandatario dijo que al igual que sucedió con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), es necesario que en Puebla se haga una 

reforma a la ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio del Estado de 
Puebla (ISSSTEP), debido a que es complicado seguir dando adecuadamente el servicio si antes no se atiente el 
tema de las pensiones. (Patricia Gutiérrez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36816:reforma-garantiza-
-pensiones-del-issstep&catid=54:general&Itemid=26  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2267246.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2267251.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2267255.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36816:reforma-garantiza--pensiones-del-issstep&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36816:reforma-garantiza--pensiones-del-issstep&catid=54:general&Itemid=26
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SINTESIS 

 Está prófugo auditor, tras orden de aprehensión 
Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) es considerado 
prófugo de la justicia por porte de la Procuraduría General de Justicia (PGR) tras obtener una orden de 
aprehensión por los delitos cometidos en la administración de la justicia y otros ramos del poder público. Mediante 
un boletín de prensa la dependencia estatal detalló que el mandato se deriva del proceso penal 242/2011 ya que 

el aún funcionario en ―2006 fue contratado como auditor externo del municipio de Tlatlauquitepec y en enero de 

2007 inicia una demanda civil contra aquel ayuntamiento por el pago de honorarios, meses más tarde es 
designado como auditor general y toma conocimiento de las cuentas del municipio sin excusarse del caso y 
realizando la auditoría a pesar de que por ley estaba impedido ante el conflicto de intereses que esto implicaba‖. 
(Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114669/Esta-profugo-auditor-tras-orden-de-aprehension  
 
 

SINTESIS 

 Premian a jóvenes por „carta a padres‟  
Durante la entrega del premio nacional "Concurso Nacional Juvenil Carta a mis padres 2011", el director del 

Instituto Mexicano de la Juventud, Miguel Carreón Sánchez, pidió no criminalizar a los jóvenes con el argumento 
de que son más susceptibles al crimen organizado. No obstante, se pronunció por la promoción de los valores 

familiares para evitar que esto suceda. Lo anterior tras advertir que 9% de los jóvenes mexicanos, de 15 a 29 
años, no tienen empleo actualmente. Su homólogo en Puebla, Guillermo Almazán Smith, subrayó que en la 
entidad existen al menos 255 mil 800 "ninis" que equivalen al 16% del total de jóvenes que radican en Puebla. 
(Claudia Aguilar)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114682/Premian-a-jovenes-por-carta-a-padres  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 "En riesgo la luna de miel legislativa" 
El coordinador de la bancada priista en el Congreso local, José Luis Márquez, estima que si no existe madurez 
política entre las bancadas legislativas no se podrá llegar a acuerdos entre las fracciones parlamentarias en pleno 

año electoral. ―A nadie le gusta que le digan cuáles son los resultados de un gobierno estatal o de un gobierno 

municipal, y que lo tomen de bandera para ganar un elector‖, señaló. El influyente legislador aseguró que la 
rispidez electoral del próximo año pondrá a prueba la buena voluntad de los partidos políticos para ir más allá de 
sus intereses electorales ―cortoplacistas‖, cuando diputados tengan que respaldar a sus candidatos y a sus 
partidos. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83323  
 

 
INTOLERANCIA  

 Llegué a sumar, no a dividir: Bravo Jiménez 

El exsecretario de Gobernación municipal, Juan de Dios Bravo Jiménez, se anota para buscar la candidatura a 
diputado federal por el distrito 12. Sin alardes ni falsas modestias, un disciplinado Bravo Jiménez acata las reglas 
de su partido. Este miércoles, el político poblano tomó protesta como secretario de Acción Electoral en las 
instalaciones del expartidazo en la diagonal Defensores de la República. Pero fuera de este espacio, en el PRI el 

político descarta que hayan existido presiones de actores políticos externos en el acuerdo político entre los 
aspirantes a la dirigencia municipal del tricolor que culminaron con los pronunciamientos a favor de la fórmula de 

unidad compuesta por la exsecretaria general del tricolor, Claudia Hernández Medina e Iván Galindo. (Mario 
Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83322  

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114669/Esta-profugo-auditor-tras-orden-de-aprehension
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114682/Premian-a-jovenes-por-carta-a-padres
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83323
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83322
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INTOLERANCIA  

 Exigen a diputados mano dura contra el feminicidio 
De aprobarse la reforma al Código Penal del Estado para tipificar como delito el feminicidio, quien lo cometa 
alcanzaría una pena máxima de 60 años en prisión y mínina de 40 años, señalaron las promotoras de la iniciativa 
para frenar las agresiones en contra de las mujeres en Puebla. El documento fue entregado ayer por la secretaria 
general del PRI, Lucero Saldaña, así como exdiputadas, regidoras y presidentas municipales, interesadas en que 

los representantes de la LVIII legislatura discutan y aprueben la propuesta a fin de beneficiar al sector de la 
población con mayor presencia. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83321  

 

 
 

CAMBIO 

 Nadie está por encima de la ley: Moreno Valle  
Ante las investigaciones que enfrenta Mónica Arroyo Soriano, presidenta de la Junta Municipal de Conciliación y 
Arbitraje, por supuesta usurpación de funciones, el gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que en Puebla se 
aplicará la ley por igual sin importar que se traten de familiares de políticos o de periodistas. CAMBIO publicó el 

lunes pasado que Mónica Arroyo Soriano, esposa del director de e-consulta, Rodolfo Ruiz, enfrenta un 
procedimiento administrativo en la Contraloría estatal, así como una denuncia penal ante la Procuraduría General 
de Justicia por ejercicio indebido de funciones y supuesta usurpación de cargos. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-yc-politica-nadie-est-por-encima-de-la-ley-
moreno-valle.htm  
 

CAMBIO 

 Enésima acusación vs Ardelio Vargas por abuso de autoridad 
Ana Cruz Kauffmann Pérez denunció que Ardelio Vargas Fosado le ocasionó diversos daños morales y físicos a su 
familia tras detener desde el pasado mes de septiembre a su hijo, José Alberto Jáquim Kauffmann por supuesto 
delito de secuestro y acopio de armas, acusación que, aseveró, es totalmente falsa. ―Mediante acciones fascistas, 

el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado llevó a cabo el cateo en mi domicilio, este tipo de 
actitudes son incorrectas, inhumanas y violatorias de la ley‖. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-eg-politica-en-sima-acusaci-n-vs-ardelio-vargas-
por-abuso-de-autoridad.htm   
 

CAMBIO 

 José Juan desconoce las razones de su destitución 

José Juan Espinosa denunció que la Gran Comisión no le ha informado en qué términos fue destituido de la 
presidencia del Comité de Administración, a pesar de que solicitó esta información desde hace más de un mes. El 
diputado por Movimiento Ciudadano desconoce si este tema será abordado en la primera sesión del Tercer 
Periodo Ordinario de Sesiones. A mediados de septiembre Espinosa Torres solicitó por escrito al líder del Congreso 

Guillermo Aréchiga Santamaría que le informara los motivos por los que había sido destituido del Comité y el acta 
de la sesión en la que todos los coordinadores de los grupos parlamentarios avalaron dicha propuesta. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-vl-politica-jos-juan-desconoce-las-razones-de-
su-destituci-n.htm  
 

CAMBIO 

 Priistas entregan propuesta para tipificar el feminicidio 
Un grupo de priistas, encabezadas por Lucero Saldaña, entregaron al Congreso local la iniciativa para tipificar el 

delito de femicidio. José Luis Márquez y Elías Abaid Kuri, coordinadores de los diputados del PRI y del PVEM, se 
comprometieron a consensuar la propuesta a fin de que sea presentada por la LVIII Legislatura durante el Tercer 

Periodo Ordinario de Sesiones. La propuesta contempla modificaciones al Código de Defensa Social para que 
quienes cometan este delito sean castigados con hasta 60 años de prisión y contempla la creación de una fiscalía 
especializada para la atención de este delito. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-vl-politica-priistas-entregan-propuesta-para-
tipificar-el-feminicidio.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83321
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-yc-politica-nadie-est-por-encima-de-la-ley-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-yc-politica-nadie-est-por-encima-de-la-ley-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-eg-politica-en-sima-acusaci-n-vs-ardelio-vargas-por-abuso-de-autoridad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-eg-politica-en-sima-acusaci-n-vs-ardelio-vargas-por-abuso-de-autoridad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-vl-politica-jos-juan-desconoce-las-razones-de-su-destituci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-vl-politica-jos-juan-desconoce-las-razones-de-su-destituci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-vl-politica-priistas-entregan-propuesta-para-tipificar-el-feminicidio.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-vl-politica-priistas-entregan-propuesta-para-tipificar-el-feminicidio.htm
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CAMBIO 

 CAIP requiere ampliación de su presupuesto para 2012 
La lista de sujetos obligados a la Ley de Transparencia pasará de 84 a más de 300, por lo que la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública (CAIP) necesitará un incremento a su presupuesto anual que actualmente oscila 
en 14 millones de pesos y que sólo se enfoca en la atención y capacitación de las dependencias del gobierno 
estatal y sus funcionarios. En entrevista, la comisionada presidenta Blanca Lilia Ibarra Cadena explicó que hasta 

el momento no han hecho un análisis específico sobre los recursos que necesitará la CAIP a partir de la 
aprobación de la nueva Ley de Transparencia que considera la ampliación de sujetos obligados desde los 217 
ayuntamientos, los poderes, hasta partidos políticos y la BUAP. (Selene Ríos)     

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-sr-politica-caip-requiere-ampliaci-nde-su-
presupuesto-para-2012.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desairan líderes del Congreso del estado a mujeres que exigen tipificar el feminicidio en 
Puebla 

El Congreso del estado desairó la propuesta que impulsan líderes de mujeres para tipificar el feminicidio en 
Puebla, pues en la presentación del proyecto se ausentaron los coordinadores de las bancadas del PAN, PRD, 

Panal, PT y Movimiento Ciudadano (MC). El líder de la fracción priista, José Luis Márquez Martínez, arribó al acto 
con un retraso superior a los 40 minutos, pese a que la principal promotora del proyecto es la ex senadora del 

tricolor y actual secretaria general de ese partido, Lucero Saldaña Pérez.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/jus203.php   
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 No se aplica Ley Indígena porque el Ejecutivo no emite reglamento, señaló Josefina García 
La Ley de Derechos, Cultura y Desarrollo de los Pueblos y Comunidades Indígenas enfrenta dificultades para su 
aplicación, debido a que el gobierno estatal incumplió con la emisión del reglamento, en detrimento de las 909 mil 

personas que forman parte de los grupos originarios con presencia en Puebla, denunció la secretaria de Asuntos 
Indígenas del PRI, Josefina García Hernández. La administración estatal ha actuado con la misma negligencia, 
afirmó, en el programa de Ciudades Rurales, ya que lo impulsa sin respetar la autonomía de las etnias 
autóctonas, marcada en la Constitución local y la normativa en la materia.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/jus103.php   

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Maestra condecorada presentará denuncia contra Vargas Fosado por el secuestro de su hijo 
La profesora estatal Ana Cruz Kauffman presentará una denuncia en contra del secretario de Seguridad Pública de 
Puebla, Ardelio Vargas Fosado, por la violenta irrupción de decenas de agentes de la Policía Estatal en su 
domicilio, en el de uno de sus hermanos así como en la casa de uno de sus hijos, José Alberto Jaquim Kauffman, 
quien fue sacado por la fuerza, torturado y puesto en arraigo en un motel por un mes sin que oficialmente existan 

cargos en su contra. Cruz Kauffman, una profesora normalista con 50 años de trayectoria magisterial, fue 
galardonada en mayo pasado con la medalla ―Ignacio Manuel Altamirano‖ por la Secretaría de Educación Pública y 
que recibió de manos del gobernador del estado, Rafael Moreno, por sus años de servicio. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/jus407.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide CAIP a diputados “sensibilidad” para aprobar reformas a la Ley de Transparencia 

La presidente de la CAIP, Blanca Lilia Ibarra, pidió a los diputados del Congreso local aprobar ―con sensibilidad‖ 
las reformas a la Ley de Transparencia del Estado, que prevén una mayor ampliación de los sujetos obligados y 
de los recursos humanos y financieros para la operación del organismo. Tras la aprobación del Programa 
Operativo Anual 2012 de la CAIP, Lilia Ibarra agregó que en caso de que los diputados locales respalden una 

reforma profunda a la actual legislatura en la materia, la CAIP deberá realizar una modificación al programa 
anual, que hasta ahora no considera una ampliación presupuestal a los recursos por 12 millones de pesos que se 
recibieron en 2011. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/pol508.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-sr-politica-caip-requiere-ampliaci-nde-su-presupuesto-para-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/141011-sr-politica-caip-requiere-ampliaci-nde-su-presupuesto-para-2012.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/jus203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/jus103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/jus407.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/pol508.php
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MILENIO  

 Reforma a ley ISSSTEP, sólo para nuevo ingreso: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle explicó que el aumento de cuotas para trabajadores afiliados al ISSSTEP se 
aplicará únicamente a los de nuevo ingreso, según la propuesta de reforma que se presentará al Legislativo. En 
una entrevista otorgada en Tecamachalco explicó que la prioridad será incorporar el esquema de cuentas 

individuales entre trabajadores que registran una antigüedad mayor a un año. Indicó que la reforma al ISSSTEP 

es necesaria para dar viabilidad financiera y garantizar el pago de pensiones y jubilaciones. Reconoció que 
algunos sectores se muestran preocupados por los esquemas que se introducirán pero descartó que por ello se de 
marcha atrás a la reforma. ―Son reformas necesarias. Se tendrán que ver con los trabajadores sus 
preocupaciones y los temas con los que no coinciden: las cuantas individuales‖. (Guadalupe Gálvez) 
http://impreso.milenio.com/node/9043451  
 
 

MILENIO  

 Garantizar elecciones seguras es el reto: IFE 
El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, exigió a las autoridades estatales y 
federales que hagan lo que tengan que hacer para que se puedan desarrollar las elecciones del próximo año en un 
clima de seguridad y tranquilidad. Comentó que el IFE tendrá que persuadir a 80 millones de mexicanos mayores 
de 18 años para que acudan a una de las 148 mil casillas que se instalarán en julio próximo. Indicó que la 

elección tendrá un costo de 5 mil millones de pesos para cubrir los gastos de logística, capacitación de 

funcionarios de casilla e impresión de papeletas. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9043520  
 

 

MILENIO  

 Piden Secretaría de Asuntos Indígenas en la plataforma del PRI para comicios 2012 
Comunidades indígenas de Puebla pidieron la creación de la Secretaría de Asuntos Indígenas a nivel federal y la 
implementación de la educación bilingüe en los niveles secundaria y bachillerato, como parte de la plataforma 

política del PRI hacia el 2012, denominada ―Programa para México‖. En la presentación del programa político, la 
secretaria de Asuntos Indígenas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Josefina Hernández García, dio a 
conocer los resultados obtenidos en consenso con varios sectores indígenas del estado. Entre las propuestas 
realizadas por el sector indígena, destacan: reformas al artículo 115 constitucional para que la elección con 

población indígena sea a través de usos y costumbres. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9043482  
 

 
MILENIO  

 Presentan la propuesta sobre Ley del Feminicidio 

Castigo hasta con 60 años de prisión a quien cometa el delito de feminicidio, plantea la propuesta de ley para 
tipificar este delito en Puebla, la cual fue entregada ante el Congreso del Estado con el objetivo de promover su 
legislación en el tercer periodo de sesiones próximo a iniciar. La propuesta propone ampliar de 40 a 60 años de 
prisión el castigo a quien cometa este delito, además, proyecta la creación de una Ley General de Acceso de las 
mujeres a una vida libre de violencia, así como una fiscalía especializada en feminicidio. El grupo encabezado por 
la secretaria general del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Lucero Saldaña 

Pérez, la ex diputada convergente Carolina O‘Farril, la regidora del ayuntamiento de Puebla, Sandra Montalvo 

Domínguez, así como la secretaria de Asuntos Indígenas del PRI estatal, Josefina Hernández, fue el responsable 
de presentar el documento en el Congreso del Estado. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9043484  

 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/9043451
http://impreso.milenio.com/node/9043520
http://impreso.milenio.com/node/9043482
http://impreso.milenio.com/node/9043484
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OPINION 

 Congreso debe ser un contrapeso real al Poder Ejecutivo: Espinosa Torres 
El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, consideró que el Congreso debe ser un 
contrapeso real al Poder Ejecutivo, durante el tercer periodo de sesiones, el cual arranca hoy con la instalación de 

la Mesa Directiva. Así lo dijo en rueda de prensa en la que expuso sus 18 propuestas que habrá de defender en el 

arranque del tercer periodo de sesiones, el cual terminará hasta el 15 de diciembre. En este contexto, el 
legislador de Movimiento Ciudadano -antes Convergencia-, recordó que el secretario General de Gobernación, 
Fernando Manzanilla Prieto, expuso a la LVIII legislatura el paquete de iniciativas que enviará el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas al Poder Legislativo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50677  
 

 
OPINION 

 Lamenta Doger las acusaciones hechas en su contra por el síndico municipal 

El diputado de PRI, Enrique Doger Guerrero, lamentó las acusaciones hacia su persona, luego que el síndico 
municipal de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, lo acusará de los conflictos entre el sindicato de Trabajadores y el 
ayuntamiento de Puebla. El ex alcalde de Puebla, Enrique Doger Guerrero, atribuyó que estas acusaciones se 
derivan de la falta de resultados que tiene el ayuntamiento de Puebla, encabezado por el presidente municipal, 

Eduardo Rivera Pérez. ―En lo que va del trienio sólo conflictos se han presentado, lo único que demuestran es 
incapacidad para gobernar y distraen a la opinión pública ante la falta de resultados, no han ejecutado obra 

pública, hay una inseguridad desbordada, falta de alumbrado público, bacheo y por si fuera poco, ahora tienen 
problemas con el sindicato‖. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50676  
 
 
OPINION 

 Protegido el IFE ante los narco candidatos 
Por otra parte adelantó que el IFE garantizará los resultados preliminares la noche del 1 de julio de 2012 El 
Instituto Federal Electoral está blindado ante los narco candidatos, dijo el presidente del Consejo General, 
Leonardo Valdés Zurita, quien calculó que la elección de 2012 costará 5 mil millones de pesos. Así lo declaró 

después de la ponencia que impartió en la Universidad del Desarrollo del Estado de Puebla, donde aseguró que el 

IFE está facultado para hacer auditorias a las campañas de los candidatos, a fin de saber la procedencia del 
dinero que se empleará en el 2012. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50669   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Pide Gali a constructores poblanos más competitividad para ganar obra 
Para el titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, los constructores poblanos deben ser más 
competitivos para evitar que foráneos ganen las obras del estado. A decir del funcionario, los empresarios 
poblanos que se quejan de la asignación de obras a constructores  foráneos son los que estaban acostumbrados a 
―que les dijeran: esto es tuyo‖. En entrevista, Gali Fayad negó que el gobierno del estado esté privilegiando a las 

empresas de otros estados del país, como lo denunció en días pasados la Asociación de Empresas de la 

Construcción (AECO). (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19240:pide-si-a-constructores-poblanos-
m%C3%A1s-competitividad-para-ganar-obra-estatal&Itemid=332  
 
 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50677
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50676
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50669
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19240:pide-si-a-constructores-poblanos-m%C3%A1s-competitividad-para-ganar-obra-estatal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19240:pide-si-a-constructores-poblanos-m%C3%A1s-competitividad-para-ganar-obra-estatal&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Sin negociaciones en lo oscurito, se elaboró Ley de Transparencia: Buxadé 
Josefina Buxadé Castelán sabía, desde hace dos años, que había "parches muy irregulares‖ en la forma de la Ley 
de Transparencia y Acceso a la Información Pública, aprobada en agosto de 2009, por lo que desde entonces 
trabajó para impulsar los cambios que serán aprobados en el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso 
local y que convertirán a los partidos en sujetos obligados, permitirán solicitudes telefónicas de información y 

agilizarán la tramitación de los recursos de revisión; pero, sobre todo, incluirán a todas las instituciones públicas. 
(Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19235:sin-negociaciones-en-lo-oscurito-

se-elabor%C3%B3-ley-de-transparencia-buxad%C3%A9&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban campaña para combatir acoso contra mujeres en el transporte 
Con la intención de garantizar la integridad física de las mujeres en el sistema de transporte público en la capital, 
regidores presentaron un punto de acuerdo para solicitar recursos para el proyecto El transporte que queremos, 
seguridad y respeto para las mujeres. En sesión de Cabildo, el presidente de la Comisión de Transporte Público, 
Arturo Loyola González, resaltó que la propuesta consiste en una campaña publicitaria en la que se lanzarán spots 
de radio, carteles y cortometrajes que se colocaran en las unidades del transporte colectivo; se pretende generar 

conciencia en los usuarios varones y hacer valer los derechos de respeto de las mujeres. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142364:aprueban-

campa%C3%B1a-para-combatir-acoso-contra-mujeres-en-el-transporte&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle inaugura ampliación de la Universidad Tecnológica de Tecamachalco 
Con una inversión aproximada a los 11.7 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
inauguró el edificio M de la Universidad Tecnológica de Tecamachalco (UTT), el cual cuenta con siete aulas, un 

auditorio, dos laboratorios -uno de Idiomas y uno de Informática-, cuatro cubículos para profesores, una sala de 
juntas y una oficina administrativa. En el acto y ante cientos de alumnos de esta casa de estudios, el Ejecutivo del 
estado reiteró que la educación es una prioridad para su administración a fin de formar jóvenes con talento y 
capacidad para enfrentar los retos que se tienen en diferentes ámbitos nacionales e internacionales. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142353:rafael-moreno-valle-
inaugura-ampliaci%C3%B3n-de-la-universidad-tecnol%C3%B3gica-de-tecamachalco&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Premian a los ganadores del concurso nacional „Carta a mis padres‟ 
Este jueves la presidenta del Sistema Estatal DIF (SEDIF),  Martha Erika Alonso de Moreno Valle, acompañada de 
Miguel Ángel Carreón Sánchez, Director General del Instituto Mexicano de la Juventud, premió a los ganadores del 
concurso nacional Carta a mis padres y reiteró que el compromiso que el Sistema DIF Estatal  tiene para trabajar 

a favor de la población juvenil a fin de brindar mayores oportunidades laborales y educativas en la entidad.  (Abel 
Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142349:premian-a-los-
ganadores-del-concurso-nacional-%E2%80%98carta-a-mis-padres%E2%80%99&Itemid=537 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Desnutridos más de un millón y medio de poblanos, revelan autoridades 

Más de un millón y medio de poblanos no cuentan con acceso a una alimentación adecuada o balanceada, lo que 
ubica a la entidad en  el lugar número 24 a nivel nacional en este rubro, informó el titular de la Sedeso, Néstor 
Gordillo Castillo. Durante la firma de la carta compromiso "Por el Día Mundial de la Alimentación", entre la FAO y 
dependencias estatales, encabezadas por el Sistema DIF, el funcionario estatal señaló que de acuerdo con datos 
del Coneval, Puebla es el cuarto estado más pobre del país con 3.5 millones de poblanos en situación de 
vulnerabilidad en rubros como salud, educación, empleo y desarrollo social. (Aleiandra Bautista Tapia) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142351:desnutridos 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19235:sin-negociaciones-en-lo-oscurito-se-elabor%C3%B3-ley-de-transparencia-buxad%C3%A9&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19235:sin-negociaciones-en-lo-oscurito-se-elabor%C3%B3-ley-de-transparencia-buxad%C3%A9&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Congreso ha aprobado 43% de agenda legislativa de Movimiento Ciudadano 
El diputado José Juan Espinosa presentó  los avances de la agenda legislativa del  Movimiento Ciudadano antes de 
iniciar el tercer periodo ordinario de sesiones del primer año de ejercicio de la LVIII Legislatura. Refirió  que ha 

sido cumplida en un 43%, siendo el único grupo parlamentario con una agenda legislativa propia presentada en 
tiempo y forma. Así como un informe de las iniciativas de ley, decretos, puntos de acuerdo y posicionamientos del 
segundo periodo ordinario de sesiones. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142348:congreso-ha-aprobado-
43-de-agenda-legislativa-de-movimiento-ciudadano&Itemid=535 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Reformas al ISSSTEP, necesarias y urgentes: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, reiteró que las modificaciones a la ley de pensiones y 
jubilaciones del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP) 
son necesarias y urgentes, al referir que las finanzas del instituto continúan en números rojos. El jefe del Poder 
Ejecutivo estatal agregó que se tiene un reto financiero y para solucionar el problema es necesario este cambio. 
Indicó que se debe entender el reto financiero, sobre todo cuando a nivel nacional hay instituciones como el 
Instituto Mexicano del Seguro Social y el ISSSTE que tuvieron que modificar sus esquemas de jubilaciones para 

subsistir. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142367:reformas-al-issstep-
necesarias-y-urgentes-rmv&Itemid=544 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 En un mes culminará primer proceso vs Henaine 
El punto final por la recuperación del edificio donde se asentó El Heraldo de Puebla ocurrirá en un mes. Al menos 
es el cálculo del titular de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública del estado, Juan Pablo Piña 
Kurczyn. Con ello el edificio podrá ser ya reutilizado por el gobierno del estado sin temor de algún contraataque 

jurídico y representa, en los hechos, un golpe contra el empresario marinista Ricardo Henaine Mezher, dueño del 
equipo de futbol Puebla de La Franja. En entrevista, el abogado explicó que la contrademanda de apelación que 
tramitó Ricardo Henaine Mezher, a través del despacho Olea & Olea, en contra del gobierno del estado tiene ese 

plazo en proceso. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116033&articulo=En%20un%20mes%20culminar%E1%20prim
er%20proceso%20vs%20Henaine%3C/B%3E  
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Descarta SEP crear carreras técnicas petroleras 

La SEP Federal no ha planeado abrir carreras en el estado de Puebla, al menos en los próximos 2 años a través de 
su subsistema de universidades tecnológicas, que sirvan para formar técnicos que se ocupen en tareas de 
extracción y refinación de petróleo para ser contratados en la región de Chicontepec. Héctor Arreola Soria, 
coordinador general de las universidades tecnológicas de la SEP, mencionó en entrevista que a las oficinas de esa 
dependencia de gobierno federal no ha llegado ninguna solicitud del gobierno de Puebla para formar jóvenes para 
esas acciones. (Arturo Torres)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116010&articulo=Descarta%20SEP%20crear%20carreras%20t
%E9cnicas%20petroleras%3C/B%3E  
 
 
 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116033&articulo=En%20un%20mes%20culminar%E1%20primer%20proceso%20vs%20Henaine%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116033&articulo=En%20un%20mes%20culminar%E1%20primer%20proceso%20vs%20Henaine%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116010&articulo=Descarta%20SEP%20crear%20carreras%20t%E9cnicas%20petroleras%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116010&articulo=Descarta%20SEP%20crear%20carreras%20t%E9cnicas%20petroleras%3C/B%3E
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Protege Colegio Humboldt a directivo de Volkswagen 
El Colegio Humboldt A.C., deslindó a Thomas Karig de un supuesto desvió de 24 millones  de pesos. Norbert 
Weiss, presidente del  Consejo Directivo de la institución, aseguró que  el colegio recibió en 2003 únicamente la 

cantidad de 10.5 millones de pesos, los cuales han sido aplicados y se siguen aplicando a la educación de los 16 
alumnos huérfanos. Con lo anterior –refiere-,  se pone en evidencia que no hay ningún desvió de recursos, tal 

como lo promueven ―un grupo de padres de familia‖. Agregó que cuentan con el respaldo de directivos, docentes 
y empleados administrativos, así como de la gran mayoría de padres de familia y alumnos del colegio. (Trinidad 
González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39544 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Drogas, armas y autos robados, saldo del operativo BOM: PG 

El Operativo de Base de Operaciones Mixtas (BOM), ha tenido resultados importantes en materia de prevención y 
disuasión de los delitos en la entidad poblana, afirmó el procurador Víctor Antonio Carrancá Bourguet, al señalar 
que han logrado asegurar a delincuentes con órdenes de aprehensión pendientes, recuperar automóviles con 
reporte de robo y asegurar a sujetos con portación ilegal de arma de fuego. Carrancá Bouerguet explicó que el 
trabajo de este operativo que recorre las carreteras con los límites de Puebla con estados como Veracruz, 

Morelos, Guerrero y Oaxaca, tiene una función disuasiva y preventiva, no tanto una actuación de manera 

reactiva. ―La idea es patrullar perfectamente las zonas donde tenemos perfectamente detectados ciertos 
problemas‖, afirmó. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39543 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La 10 Poniente será exclusiva para el Metrobús: ST 
Ya iniciadas las obras de construcción del Metrobús en la federal Atlixco y Periférico Ecológico, se preparan los 
trabajos para adecuaciones de la avenida 10 Poniente, desde el bulevar Norte hasta la Diagonal Defensores de la 
República, informó Bernardo Huerta Couttolenc, secretario del Transporte estatal. Esa calle quedará de uso 

exclusivo para el tránsito local y para el corredor del Metrobús, podrá circular ahí el trafico normal, se van a dejar 
espacios pegados a la banqueta para que los vecinos de la zona puedan usar libremente el acceso a sus cocheras; 

sin embargo, solo habrá circulación para los carriles y el camellón del Metrobús‖, explicó el funcionario. (José Luis 
Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39541 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI lleva tipificación del feminicidio al Congreso 
El líder del Grupo Parlamentario del PRI, José Luis Márquez Martínez, recibió la iniciativa a través de la cual se 
solicita que el feminicidio pueda tipificarse como delito, de aprobarse permitirá que en el estado se castigue de 40 
a 60 años a quienes cometan homicidio en contra de las mujeres. El documento fue entregado por la Secretaria 
General del PRI, Lucero Saldaña, así como ex diputadas, regidoras y presidentas municipales, interesadas en que 

los representantes de la LVIII legislatura discutan y aprueben la propuesta a fin de beneficiar al sector de la 

población con mayor presencia. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18530:pri-lleva-tipificaci%C3%B3n-
del-feminicidio-al-congreso&Itemid=127  

 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18530:pri-lleva-tipificaci%C3%B3n-del-feminicidio-al-congreso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18530:pri-lleva-tipificaci%C3%B3n-del-feminicidio-al-congreso&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 14 de Octubre de 2011 
 

 

 

 19 

 
 
RETO DIARIO 

 Humboldt valida elección 

A pesar de que los padres de familia del comité saliente anunciaron que impugnarían la elección para elegir nueva 
mesa, mediante un comunicado el Colegio Humboldt avaló el proceso y argumentó que se registró tres veces más 
la participación que en elecciones anteriores. El documento destaca que las elecciones de Mesas Directivas de 
Padres de Familia de las secciones Kindergarten, Primaria y Secundaria, se llevaron a cabo de acuerdo con los 

lineamientos, que para estos procesos establece la Secretaría de Educación Pública (SEP) y bajo la supervisión de 
funcionarios de esta dependencia. (Arturo Cravioto) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=23260 
 
 
RETO DIARIO 

 Refrenda presidenta del DIF compromiso con el gobierno federal de trabajar por los jóvenes 
Se deben generar vínculos intrafamiliares para fortalecer el tejido social, afirmó la presidenta del Patronato del 
DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, durante la entrega de los premios del Concurso Nacional Juvenil 
Carta a Mis Padres 2011. Reiteró el compromiso por trabajar del lado del gobierno federal para generar acciones 
que abonen a la mejora de las condiciones de vida de la sociedad.  (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=23257 

 
 

RETO DIARIO 

 Lamentan mujeres el poco interés de los diputados en el tema de feminicidios 
Mujeres de diferentes partidos políticos, presentaron una propuesta para tipificar el feminicidio en Puebla, pero 
sufrieron el desaire de los diputados varones de la actual legislatura, ya que pese a ser la mayoría mujeres de 
extracción priista, el coordinador de la bancada José Luis Márquez Martínez llegó con 30 minutos de retraso. La ex 
diputada local de Convergencia, Carolina O´Farrill Tapia, lamentó la actitud que están mostrando los hombres que 
integran la actual legislatura, ya que solo estuvo presente el coordinador de la bancada del Verde, Elías Abaid 

Kuri. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=23256 
 
 
RETO DIARIO 

 La elección del 2012 costará 5 mil millones de pesos: IFE 
El proceso electoral tendrá un costo de 5 mil millones de pesos, anunció el consejero presidente del Instituto 
Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, donde los mexicanos elegirán 2 mil nuevos representantes. En su vista 
a Puebla donde firmó un convenio de colaboración académica con la Universidad del Desarrollo del Estado de 

Puebla (UNIDES), Valdés Zurita, aseguró que pese a los tiempos de inseguridad en el país, se instalarán todas las 
casillas. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=23255 
 
 
RETO DIARIO 

 El Congreso debe ser un verdadero contrapeso en el tercer periodo: José Juan 
El paquete de iniciativas que el gobernador anunció para el tercer periodo, de ser necesario serán modificados por 
los diputados aseguró José Juan Espinosa, para tener un verdadero contrapeso del poder ejecutivo. Agregó que 

no se deben aprobar fast track, las 19 iniciativas que anunció el secretario general de gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto, en la reunión con la actual legislatura. Recordó algunos de los proyectos que fueron 
modificados o votados en contra -por lo menos por el partido Convergencia en ese entonces-, tal es el caso de las 
modificaciones al Código de Defensa Social. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=23254 
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RETO DIARIO 

 Abrirán dos Espacios Poder Joven más en Puebla 
Con una inversión superior a los dos millones de pesos, se instalarán en Puebla dos Espacios Poder Joven, así lo 
anunció el titular del Instituto Mexicano de la Juventud (IMJ), Miguel Ángel Carreón Sánchez, con el fin de alejar a 
los jóvenes de la inactividad y la delincuencia. Destacó que estos espacios tendrán clubes digitales que serán 
operados por el Instituto Poblano de la Juventud (IPJ) y están destinados a ser un lugar seguro que se 

complemente con la escuela y el hogar, para evitar que estén en la calle y se dediquen a actividades productivas 
y recreativas. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=23253 

 

 
 
CINCO RADIO 

 Apoyo a las Universidades Tecnológicas Reitera RMV 

Esquemas de universidades Tecnológicas tendrán continuidad y apoyo, aseguró el gobernador Rafael Moreno 
Valle,  tras reiterar que la educación es la mejor inversión y la herramienta de desarrollo de los pueblos. Al 
encabezar la celebración del XV aniversario de la Universidad Tecnológica de Tecamachalco donde inauguró un 
edificio de servicios educativos con laboratorio de cómputo que tuvo inversión superior a los 11.6 millones de 
pesos el mandatario estatal refrendo el compromiso por  sacar adelante a las comunidades acercándoles el 
progreso y la preparación de sus jóvenes. (Hugo Sánchez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/apoyo-a-las-universidades-tecnologicas-reitera-rmv/  

 
CINCO RADIO 

 Impostergable la Reforma al Issstep Afirma Moreno Valle 
Reformas al Issstep son impostergables ante el déficit financiero de la institución, sentenció el gobernador Rafael 

Moreno Valle al destacar que  las reservar para garantizar pensiones y jubilaciones así como servicios médicos 
están agotadas. En medio de una gira por Tecamachalco, ante la iniciativa de reforma al Issstep, el mandatario 
estatal aseveró que no hay opción ni vuelta atrás en las adecuaciones a la ley de esta institución. Durante 
entrevista, el jefe del ejecutivo estatal aseguró que se trata de un acto de responsabilidad para darle viabilidad 
financiera al Instituto de Seguridad y Servicio Social para los Trabajadores del Estado de Puebla (Issstep) y para 
evitar que las próximas administraciones estatales enfrenten el problema financiero. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/impostergable-la-reforma-al-issstep-afirma-moreno-valle/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Van 43 mil muertos en lucha a narco: DEA 
La Agencia Antidrogas de Estados Unidos ha contabilizado cerca de 43 mil muertes asociadas a la lucha contra las 
drogas en México, desde el inicio del gobierno del presidente Felipe Calderón hasta iniciar octubre de 2011, como 
parte de acciones violentas y ―desesperadas‖ de los cárteles en su disputa por territorios para el trasiego de 
estupefacientes. (El Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Obama agradece apoyo de Calderón 

Los presidentes Felipe Calderón y Barack Obama rechazaron que los territorios de México o Estados Unidos sean 
teatro de operaciones para actos de terrorismo, informó Los Pinos. En un comunicado emitido por la Presidencia 
de la República se confirmó Felipe Calderón Hinojosa recibió una llamada telefónica del mandatario 
estadounidense, quien le agradeció y destacó la cooperación de México en la detención del Manssor Arbabsiar.  (El 
Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/apoyo-a-las-universidades-tecnologicas-reitera-rmv/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/impostergable-la-reforma-al-issstep-afirma-moreno-valle/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 14 de Octubre de 2011 
 

 

 

 21 

EL UNIVERSAL  

 PVEM celebra rifas sin permiso de SG 
A menos de una semana de haber iniciado el año electoral, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
promueve, a través de folletos, rifas y sorteos entre los ciudadanos y asegura que participando en éstos se 
pueden ganar diversos premios como iPods, iPads, refrigeradores y laptops si responden algunas preguntas, 
previa entrega de ciertos datos personales. (El Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Aprueban bachillerato obligatorio 
Al igual que la educación preescolar, primaria y secundaria, el bachillerato será parte de las obligaciones que el 
Estado deberá garantizar a la ciudadanía. Esto luego que el pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 
unanimidad, modificaciones a los artículos tercero y 31 de la Carta Magna, a fin de cubrir las necesidades de 
―alrededor de dos millones 200 mil mexicanos en edad para cursar el bachillerato‖. (El Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 No abrir la puerta a cualquiera, alertan 

Más de 50% de los robos a casa habitación son porque las víctimas abrieron la puerta a los delincuentes, alertó el 
Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal, por lo que exhortó a tomar 
medidas preventivas que permitan reducir el robo a casa habitación. (El Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Piden bonos por falla en servicios de BlackBerry 
Luego de la caída de los servicios de mensajería instantánea e internet en los teléfonos BlackBerry el pasado 
miércoles, la fracción del PRI en el Senado pidió a la Cofetel que proponga a la SCT sancionar a operadores y 
concesionarios que comercializan la marca, servicios o aplicaciones de los móviles BlackBerry, por las fallas.(El 

Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El hazmerreír de Texmelucan 
El diputado local Edgar Salomón Escorza se ganó a pulso el título de ―hazmerreír‖ del Congreso local. Su afán 
protagónico lo ha llevado a ir de escándalo en escándalo. 
Algunos con justa razón, y otros también. 
Ahora, con el pretexto de fomentar el deporte y convivencia familiar, patrocina y actúa clases gratuitas de 

zumba en la unidad deportiva Ángeles Blancos de San Martín Texmelucan. 
No dudamos de su interés por impulsar la activación física, pero disfrazarse de tal forma atenta contra 
cualquier protocolo de comportamiento legislativo. 
Y si no me cree, vea el video en la siguiente liga y juzgue usted: 
http://www.youtube.com/watch?v=xeQ69tPofDQ 

El diputado Escorza, no conforme con hacer el ridículo se atrevió a publicarlo en su cuenta de Twitter, como si 

esos pasitos lo hicieran mejor diputado. 
¿Y para eso les pagamos? 
Los estertores del voz-cero 
El voz-cero del Poder Ejecutivo del estado empieza a dar señales de agotamiento. Cada vez sus precisiones —
léase cartas aclaratorias— carecen de argumentos sólidos y recurre a los comentarios sin mayor trascendencia. 
Para muestra un botón. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/37935.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.youtube.com/watch?v=xeQ69tPofDQ
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Sin duda, el voz-cero abusa el derecho réplica que otorga la Constitución, con el único afán de contestar por 
contestar todo aquello que a su juicio dañe la imagen de sus jefes. Finalmente, para eso le pagan. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=616 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Márquez, el factor de gobernabilidad 

Si hay un hombre que ha jugado un papel fundamental en estos primeros meses en que Puebla ha 
experimentado muchos cambios, es sin duda José Luis Márquez Martínez, diputado local del PRI y coordinador 
de la bancada del tricolor en el Congreso local. 
Márquez tiene derecho de picaporte en Casa Aguayo y Casa Puebla, es el puente real entre el morenovallismo y 

el ala priista que tiene el control de un buen número de la estructura partidista del tricolor. 
Aunque no ha sido nada fácil su función al frente de la bancada del tricolor y en más de una ocasión ha tenido 
problemas para mantener la unidad dentro de su bancada, hábilmente el nativo de Zacatlán ha sabido sortear 

las difíciles aguas del primer año de la administración morenovallista y entregar buenos resultados. 
Márquez es de los que ganó con la derrota del PRI, ya que difícilmente hubiera tenido tal protagonismo en caso 
de que Javier López Zavala se hubiera alzado con el triunfo el pasado 4 de julio del 2010, pero hay que 
reconocer que el priista ha sabido hábilmente aprovechar la oportunidad para catapultarse a los primeros 
planos en el ámbito local. 
Hoy el dilema de Márquez es ocupar la presidencia de la Gran Comisión el próximo año, de acuerdo con lo 

pactado al interior del Congreso local o partir para contender por una diputación federal, representado al 
distrito 2 con cabecera en Zacatlán, de donde es originario. 
Quedarse en el Congreso local tiene varias ventajas, la principal es que podrá manejar un presupuesto de más 
de 142 millones de pesos, aunque la diputación federal en el marco de un posible regreso del PRI a Los Pinos 

es también una buena opción. 
José Luis Márquez tiene la última palabra, lo que sí se reconoce es que hoy por hoy es el puente de oro entre el 
morenovallismo y el ala priista que irónicamente ha servido de soporte a la presente administración, incluso 

por encima del panismo local que se encuentra en su mayoría molesto con el gobernador del estado por la falta 
de oportunidades para sus cuadros. 
El espía del gobierno 
Finalmente es Carlos Tornero Salinas, hermano del secretario técnico del Consejo de Seguridad Pública del 
estado, el encargado de operar el moderno equipo de origen israelí que la administración morenovallista 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=616
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adquirió para espiar la vida de los poblanos, perdón, para utilizarlo en materia de inteligencia y seguridad 
pública. 
El pasado de Carlos Tornero ya fue ampliamente documentado por el periodista Alejandro Mondragón en el 
portal Status, dentro de lo que destacan sus antecedentes y recomendaciones por parte de la CNDH en su paso 

como director de la Policía de León, entre otras lindezas. 
Con el apoyo del Procurador de Justicia, Víctor Carrancá y de su hermano, Carlos Tornero es hoy el hombre que 
sabe y reporta todo lo que se mueve en torno a la vida de los principales personajes de la Puebla levítica. 
Por si fuera poco, es el encargado de ponerle ―cola‖ —como se dice en el argot— a algunos personajes, para 
conocer directamente su vida y obra, y tener todo listo para poder usarlos en su contra cuando sea necesario. 

Así que ya lo sabe, si su línea está intervenida o si usted trae ―cola‖, ya sabe a quién le debe reclamar. 

Por cierto, dicen que la distancia entre el procurador Víctor Carranca y el secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado, sobre la forma de combatir la delincuencia en Puebla es cada vez más profunda. 
Cuentan quienes los han visto que son constantes los choque que tienen ambos personajes, ya que a duras 
penas se dirigen la palabra y eso que tienen que trabajar juntos no sólo en el combate a la delincuencia, sino 
en la reformas que se cocinan para incrementar las penas a varios delitos y adecuar el marco legal de Puebla a 
las reformas constitucionales en materia de procuración de justicia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=614 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
El correo de los muertos 
Cuando el río suena… 
―Al más puro estilo del tristemente célebre jefe policiaco local Luis Inurreta, un grupo de operaciones especiales 

se mueve a sus anchas en las cañerías y en los bajos mundos de la geografía poblana. 
‖Los integrantes de este grupo son los encargados de ‗bailar‘ a carteristas, timadores del juego de ‗La bolita‘, 
casas de apuestas, casas de citas, ‗polleros‘, ‗narcomenudistas‘ y en general todos aquellos pillos cuyas 

ganancias ilícitas puedan incrementar las arcas del ambicioso capitán Alejandro Magaña García, operador en 
jefe de este grupo, quien se mueve en total impunidad porque supuestamente tiene la protección del Secretario 
de Seguridad Pública, Ardelio Vergas Fosado, ¿será? 
‖Sólo que este grupo de guardias blancas, creado originalmente para ‗limpiar‘ de toda clase de bichos las calles 
de Puebla, pronto entendió que lo mejor era dejarlos ‗trabajar‘ y cobrarles derecho de piso, así el negocio sería 
redondo, controlar el crimen, mantenerlo a raya y al mismo tiempo vivir de él, qué bonito, ¿verdad? 
‖Este grupo se mueve a base de ‗pitazos‘, muchos de los cuales son buenos, pero otros no tanto y ya han 

tenido sus broncas, pero para eso está la Procuraduría General de Justicia, para cubrirle las espaldas a los 
chicos malos de Ardelio. 
‖Entre los integrantes de este escuadrón de la muerte, están Jesús Darío Reyes Amaya, Francisco Antonio 

Felipe, Rutilio Huachina Barrientos, Astrid Mariela Calleja Hernández, Antonio Hernández Pacheco, Fanny Elizeth 
Arroyo Quintero, Pablo Casas Ramos, Juan González Cruz y Fermín Alberto Soto Rosas, a quienes ya se les 
iniciaron dos averiguaciones previas por sus últimos asuntitos, les dieron mal el dato, se metieron en una casa 

que no era y se les pasó la mano, por lo que ahora están metidos hasta el cuello en una broncota, porque en 
su afán de esclarecer un delito ‗calentaron‘ hasta unos niños y el asunto se le va a salir pronto de las manos a 
la Procu. 
‖Las averiguaciones que tienen guardadas a piedra y lodo, son la 2432/2011/Centro y 2433/2011 Centro. 
‖Hay grupos de derechos humanos que ya están integrando el expediente y en cualquier momento este asunto 
va a reventar.‖ 
Hasta aquí la carta. 

Poder Judicial SA de CV 
“Le saludo y le comento sobre el Poder Judicial: Poder dominado en toda su extensión por el magistrado 
Alfredo Mendoza, a pesar de todas las denuncias que abogados, trabajadores y usuarios han hecho, no se ha 

dado una firme investigación al nepotismo que este magistrado ejerce, con una red de más de veinte parientes 
„colados‟ en la nómina del dizque Poder Judicial, incluido su hijo quien desde estudiante era solo aviador, es 
triste que cambios van y vienen y nadie hace nada, el caso mas sorprendente es su esposa la juez Pésimo 
(Décimo) de lo Civil, quien ha logrado „colar‟ a toda su familia a la nómina, hermanas, papas, amigos y quien 

se le someta a modo, en su juzgado existe una total anarquía; ella llega todos los días a las doce del día y 
como el personal que tiene esta a su modo, conveniencia y servicio, no dicen nada. El último caso de su 
arbitrariedad es el nombramiento del diligenciarlo par, no es abogado titulado ni registrado como lo ordena la 
Ley Orgánica del Poder Judicial, entonces, sabe usted señor Ponce de León, con esa actitud cuántas nulidades 
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pueden promover los abogados litigantes en los juicios en los que este personaje actúa, ni la sala visitadora, ni 
el pleno, ni el nuevo presidente del Tribunal pueden meterla en orden y acato a la Ley, la protección y fuerza 
del magistrado Alfredo Mendoza la han vuelto intocable a pesar de sus ilegalidades, ya que si realizaran una 
auditoria administrativa en ese juzgado se darían cuenta de cómo está su personal, y que además es la juez 

que cuenta hasta con tres proyectistas, para así no tener mucho trabajo, ya que de doce a tres de la tarde sólo 
se la pasa en su privado con visitas sociales o comprando ropa, zapatos o cosméticos en abonos que le llegan a 
ofrecer, lástima que ahora con el „dizque nuevo cambio‟, todo siga igual, pero ojalá algún abogado o persona 
que sea dañada por la actitud ilegal de esta juez, además de la nulidad que proceda, también les presente 
denuncia penal a ella y a los magistrados encargados de visitar dicho juzgado, no pueden pasarse por el arco 

del triunfo la ley eternamente.” 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=615 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
¿Y si me quito la vida? 
¿Alguna vez ha pasado por su mente la posibilidad de quitarse la vida? 
La mayoría de nosotros podríamos responder que no y me atrevo a pensar que incluso nos ofende la simple 

pregunta, pues catalogamos al suicidio como un mero acto de cobardía ante la adversidad. 
Leer en la prensa prácticamente a diario que un joven, una niña, un anciano o cualquier ser humano se quitó la 
vida puede convertirse en costumbre y dejar de sorprendernos, como nos han dejado de sorprender las 
injusticias, la violencia, la falta de valores y hasta de fe. 

Ayer leí la manera en la que una niña de 14 años, sin aparente razón se quitó la vida en su casa. Sus padres, 
quienes siguen sin entender los hechos, encontraron el cuerpo de la menor colgado en la sala con sus propias 
prendas de vestir. 

Podríamos plantear una serie de posibles causas por las cuales una persona piensa, planea y ejecuta el suicidio. 
Psicológicamente este hecho está fundamentado con teorías que provienen desde carencias, educación y falta 
de amor propio. Socialmente podría ser producto de un mundo que está de cabeza. Al final nadie, 
absolutamente nadie nos enseña a enfrentar no sólo los problemas, sino las emociones que provoca una 
adversidad. 
Quizá, aunque lo neguemos, a la mayoría de nosotros nos ha pasado por la mente en distintas dimensiones 
dejar de estar. El dolor, la angustia, la falta de salidas o incluso el cansancio puede llevarnos a cometer la peor 

de las estupideces por no saber manejar las emociones y ser juzgados por una sociedad inmunda que no se 
detiene a pensar más allá de sí misma. 
La falta de humanidad, valores, amor al prójimo y nuestro excesivo egoísmo, en un panorama donde sólo 

sobrevive el más fuerte, nos ha convertido en esto que ahora somos. El suicidio de Amanda (registrado ayer en 
la colonia Vista del Valle) se suma a los más de 150 registrados en Puebla durante el presente año. 
¿Quién o quiénes son los responsables? 

¿Los padres, las autoridades, la pareja, los hijos? 
¿Qué hacemos al respecto? 
¿También nos acostumbraremos a leer notas sobre suicidios? 
Creo fielmente en la idea de que somos lo que mamamos. Que la escuela te forma pero no te educa. Que para 
pretender vivir una vida equilibrada se requiere de un desarrollo equilibrado. 
Los medios de comunicación tenemos frente a nosotros la gran responsabilidad de coadyuvar en el desarrollo 
de las sociedades en todas sus dimensiones. No seamos cómplices de la podredumbre en la que crecen los 

niños y pongamos más atención. 
Quizá todos tenemos frente a nosotros a un joven que no encuentra una mejor salida, así como Amanda. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=613 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
¡Se va, se vaaa, se fueeeeeeeee! 
Cantada vale doble: desde hace varias semanas, por ahí de mayo o junio, se advirtió a Víctor Manuel 
Hernández Quintana que su presencia en el Órgano de Fiscalización Superior ya no era grata. Que ante el 
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cambio de grupo en el poder tenía dos caminos ante sí: irse por las buenas o por las malas. Con una orden 
de aprehensión en las espaldas, queda claro que eligió por las malas. La ruta crítica, luego de que la 
Procuraduría General de Justicia confirmara que se encuentra prófugo, señala una batalla jurídica que se 
librará en los tribunales. Específicamente, en el Juzgado Octavo de lo Penal, del que proviene la orden de 

búsqueda y captura, y los tribunales federales donde seguramente ya se ha amparado. La batalla se prevé 
larga y desgastante, y seguramente Hernández Quintana querrá librarla desde su oficina. Se equivoca: tan 
pronto caiga en manos de la Policía Ministerial y se cumplimente el auto de formal prisión le serán 
suspendidos sus derechos políticos, por lo que será destituido por el Pleno del Congreso local para elegir a 
un nuevo auditor general.  

El Juzgado Octavo de lo Penal encontró suficientes elementos para proceder en su contra y librar la orden de 

aprehensión por el tipo penal de delito cometido en agravio de la administración de justicia y otros ramos 
del poder público. La denuncia del edil destituido de Tlatlauquitepec fue suficiente: Hernández Quintana en el 
2007, ya como titular del Órgano de Fiscalización, debió haberse excusado de conocer la cuenta pública de 
quien fue su cliente como despacho externo en el 2006. La denuncia no da crédito a la extorsión que Porfirio 
Loeza argumenta como la causa de la revocación de su mandato. El Ministerio Público encontró otra causal 
para incriminar a Hernández Quintana y el juez Octavo de lo Penal concedió librar la orden de aprehensión.  
Por supuesto, Hernández Quintana tiene otra oportunidad para salvar su pellejo: cantar como un canario. Sí: 

un intercambio de información que lo salve del oprobio de caer en la cárcel: dotar a la administración 
morenovallista de los elementos necesarios para que los pillos de la administración anterior paguen 
sus culpas. El titular del OFS solventó las auditorías del gobierno estatal desde el 2007 y conoce a la 
perfección los hoyos negros del marinismo. Revelar la información clasificada es el único camino para la 
redención. 
La única tabla de salvación a la que Hernández Quintana puede aferrarse es, precisamente, a quien lo impuso 

en el cargo: Mario Marín. ¿Pero qué harán los diputados priistas? ¿Votarán la destitución en el Pleno o se 

apertrecharán para resistir? Se valen las apuestas: el PRI votará la afirmativa. Y entonces la suerte del 
titular del OFS estará echada. ¿Seguirán los ratoncitos pidiendo su queso? 
*** En este espacio adelantamos la destitución desde el 10 de junio. ―La próxima semana, además del 
conflicto interno por el control del PAN y la batalla por definir la duración del mandato del próximo gobernador, 
se abrirá con toda seguridad la cloaca del OFS con la inminente salida de Víctor Manuel Hernández 
Quintana, encubridor del marinismo a la hora de sanear sus cuentas públicas y, por tal razón, insostenible en el 

cargo. El procedimiento para la destitución, sin embargo, parece largo y tortuoso a menos de que el mismo 
auditor general decida abandonar su cargo. ¿Y por qué querría hacerlo, despedirse de la posición que le ha 
permitido enriquecerse? Precisamente: para evitar salir por la puerta de atrás y enfrentar cargos penales 
por las múltiples irregularidades en el ejercicio de la posición. Se dice en los rumores palaciegos de la 
existencia de un voluminoso expediente que a cualquiera dejaría sin aliento. 
¿Y qué contiene el dossier capaz de hacer abandonar a Hernández Quintana el cargo por su propio pie? Nada 

más y nada menos que las pruebas fidedignas de la colusión del auditor general con varios despachos 

encargados de las auditorías a municipios y entidades. Prevaricato le llamarían los abogados: trabajar al 
mismo tiempo para un parte y la otra. Un hecho gravísimo que lo haría merecedor a sanciones penales. 
Al mismo tiempo, sin embargo, no se sabe a ciencia cierta la postura que asumirá el PRI ante la 
destitución del auditor general. O mejor dicho: qué postura asumirá Mario Marín frente a la desgracia de su 
protector. ¿Los diputados del PRI procederán a acuerparlo y entrar en rebeldía? ¿O entregarán su cabeza con la 
mayor tranquilidad? http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-
100611.php 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-141011.php 
 

(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 
Gobiernos de coalición 

Mucho hemos comentado en este espacio sobre un tema de gobiernos de coalición, tema actual en las 
democracias en el mundo, gobiernos como el de Brasil lo han implantado con resultados muy exitosos, también 

hemos mencionado que ante la gran crisis interna de nuestro país es mejor apostarle a un gobierno de 
coalición o de todos, para juntos emprender acciones y enfrentar los grandes y difíciles problemas que tiene 
hoy en día nuestro país. 
Santiago Creel Miranda y Josefina Vásquez Mota, aspirantes del PAN a ser candidatos a la Presidencia de la 
República; Manlio Fabio Beltrones también con las mismas aspiraciones por el PRI y Marcel Ebrard del PRD, no 
sólo han dicho sí a esta posibilidad, si no que argumentan que es una forma muy sólida de gobernar con 
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buenos resultados, que este hecho puede ser el principio de la solución a los problemas del país. Por otro lado 
están Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto que dicen no a este proyecto y lo descalifican. 
Este tema es el de las primeras planas en lo que se refiere a temas políticas. Yo apoyo esta posibilidad de 
gobiernos de coalición, ya que para mí es la única manera de que se evite un retroceso político en nuestro país, 

y dejar llegar a la Presidencia de México al Grupo Atlacomulco, ya que seguirán gobernando —por siempre— 
con impredecibles resultados. 
Con base en este deseo, porque no pensar en que si el resultado de la elección interna de mi partido —el PRD— 
favorece al que sí quiere un gobierno de coalición, en fecha posterior hacer una encuesta o consulta pública —
lo que más convenga— y conocer a quién favorece la preferencia de los electores para gobernar que ya dieron 

el sí, imagínense un ejercicio preelectoral para formar un gran bloque contra Peña Nieto, que se definiría con 

una consulta o encuesta donde participen Beltrones, si le dan chance en el PRI (que lo dudo mucho), pero 
bueno, vamos a incluirlo por no dejar, también incluiríamos a Creel, Vázquez Mota y Ebrard. Y quien tenga 
mejor posicionamiento sea el candidato a un gobierno de coalición que sea el inicio de acciones de gobierno 
conjuntas para superar los malos resultados de gobiernos anteriores, sobre todo porque el periodo de 
transición hacia un México mejo, ya concluyó y nos merecemos otro tipo de gobiernos que den resultados 
diferentes. Este es mi sueño democrático y porque no trabajar para que no sea sólo un sueño, si no que se 
vuelva una realidad. 

Por último, ayer comí con un amigo que es un destacado priista de Puebla, quien me reclamaba mi constante 
antipriismo, le argumente el por qué de mis comentarios públicos y privados, aunque sí quiero aclarar —como 
lo hice con él— que no todos los miembros del PRI son corruptos, ilícitos o hechiceros, es más, creo que son los 
menos, hay gente que como él merecen todo mi respeto y hasta mi admiración, lástima que el poder de ese 
partido ahora —y creo que por un largo tiempo— esté con esos que para mí no valen la pena. Hecha esta 
aclaración, hasta la próxima. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/octubre/colum-desdelaizquierda-

141011.php 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
Ciudadanos protegidos contra posibles daños que cause el Ayuntamiento 
En la pasada sesión de cabildo, el que esto escribe así como los regidores Patricia Thomé Andrade, Verónica 
Mastretta Guzmán, Édgar Alonso Cañete y Julio César Sánchez Juárez presentamos ante el pleno del cabildo 

una propuesta con Punto de Acuerdo para que el Ayuntamiento de Puebla contrate a partir del próximo año un 
seguro de Responsabilidad Patrimonial, analizando y en su caso determinando los recursos necesarios en el 
marco del análisis que actualmente se realiza respecto del Presupuesto de Egresos del municipio para el 
ejercicio fiscal 2012. Con lo anterior, el Ayuntamiento capitalino estaría contratando una herramienta para 
cumplimentar lo preceptuado en el artículo 113 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos que 

a la letra dice: “La responsabilidad del estado por los daños que, con motivo de su actividad administrativa 
irregular, cause en los bienes o derechos de los particulares, será objetiva y directa. Los particulares tendrán 

derecho a una indemnización conforme a las bases, límites y procedimientos que establezcan las leyes”. 
De la misma manera, el municipio de la capital del estado estaría en aptitud de poder hacer efectivo el artículo 
131 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, que establece una redacción consecuente 
con la disposición constitucional federal. Así, el concitado precepto establece en su primer párrafo: “La 
responsabilidad del Estado y los Municipios será objetiva y directa, por los daños que con motivo de su 
actividad administrativa irregular, se causen en los bienes y derechos de los particulares. Los particulares 
tendrán derecho a hacer exigible ante la autoridad competente una indemnización, de acuerdo a las bases, 

límites y procedimientos que establezcan las Leyes…”. Acto seguido, en el segundo párrafo del mismo numeral 
de la Constitución local se señala que los ayuntamientos podrán celebrar los convenios y actos jurídicos 
necesarios para dar cumplimiento al primer párrafo antes referido; en este sentido, el segundo párrafo señala: 
―…El Estado y los Municipios podrán suscribir convenios y celebrar los demás actos jurídicos que se requieran 

para el cumplimiento de esta obligación.”. En este orden de ideas, la responsabilidad patrimonial del Estado 
subyace en el momento en el que por una actividad administrativa irregular se causa un daño en la persona o 

bienes de un ciudadano, imputable desde luego a la autoridad. La Ley Federal de Responsabilidad Patrimonial 
del Estado establece una definición de la actividad administrativa irregular en su artículo segundo, que señala 
que es aquella que cause daño a los bienes y derechos de los particulares que no tengan la obligación jurídica 
de soportar, en virtud de no existir fundamento legal o causa jurídica de justificación para legitimar el daño de 
que se trate. 
¿Cuáles son los servicios públicos que presta el ayuntamiento que son susceptibles de presentar irregularidades 
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en su ejecución o mantenimiento y que pudieran representar una responsabilidad patrimonial? En principio, 
todos los servicios que enlista el artículo 115 constitucional, pero en el caso de Puebla quedaría exceptuado el 
servicio de agua potable y alcantarillado dado que éste lo administra el gobierno del estado. De la misma 
manera el tema de seguridad pública estaría exceptuado por la misma naturaleza de la función.   Así, de 

contratarse el seguro de responsabilidad patrimonial para cumplir de mejor manera con este mandato 
constitucional en Puebla, los ciudadanos estarían cubiertos con una indemnización en caso de sufrir por 
ejemplo daños en sus vehículos por el mal estado de la carpeta asfáltica (baches); o por el hecho de que un 
semáforo no funcione y que ello provoque un accidente vehicular; una rama de un árbol en un parque público 
que al caer lesione a un ciudadano o bien, una obra pública que realice el ayuntamiento y que al ejecutarse 

provoque daños en bienes o persona del propio ciudadano, entre otros casos. 

Cierto es que hoy en día, con los preceptos constitucionales federal y local antes aludidos, los ayuntamientos 
debieran garantizar a los ciudadanos la entrega de una indemnización en caso de un daño causado por la 
actividad irregular del municipio: pero también es cierto que cuando se presentan hoy en día esas 
reclamaciones, los ayuntamientos no responden con rapidez a los ciudadanos y a veces ni siquiera atienden 
aquellas. Con la contratación de un seguro, evidentemente se pretende que los trámites de reclamación de los 
ciudadanos sean respondidos con prontitud y oportunidad, con la rapidez que ameritan los actos 
administrativos y sobre todo, con claridad y sin burocracia o tramitología excesiva. Es, en todo momento, una 

herramienta que da certeza y confianza a los ciudadanos que se dirigen a la autoridad, que de por sí ya 
sufrieron un entuerto y que merecen la atención digna y adecuada de la autoridad municipal.  
El tópico se discutirá próximamente en la Comisión de Patrimonio y Hacienda del municipio, para que si se 
autoriza, se contemple el dinero necesario a cubrirse en la contratación del multicitado seguro en el marco del 
presupuesto que viene. Esperamos que así sea, para que el Ayuntamiento de la capital de muestras de estar a 
la vanguardia en esta materia a la par de otras ciudades importantes como Guadalajara, Morelia o León. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/octubre/colum-

opinionpedrogutierrez-141011.php 
 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
La pérdida de respeto a la Seguridad Pública 
Es increíble que ahora parezca un verdadero ―reality show‖ el hecho de que las personas estén perdiendo el 
respeto a los elementos de los cuerpos de Seguridad Pública en todo el país y ahora en Puebla, pero más 

increíble es que algunos funcionarios no sean capaces de hablar con toda la experiencia que dicen tener acerca 
del problema central, que es Uso de la fuerza policial, y que están causando fatigas innecesarias al personal 
ocasionando con esto fallos y accidentes.  
Y todo esto, debido a que no solo no se le entrena adecuadamente y a todo el personal, en este tan importante 
tema, sino porque a la ciudadanía tampoco se le informa de lo preponderante que esto y no se le capacita y lo 

riesgoso que es el permitir que no exista el orden y el respeto a las autoridades y ahora hasta por extranjeros, 
esto simple y sencillamente nos puede llevar a la anarquía. 

 Sin embargo el respeto o la falta de este, no solo lo demuestran los ciudadanos que insultan y que denostan al 
elemento, sino también los mandos que no hacen su trabajo porque no quieren o porque no saben, ese es el 
peor de los insultos al personal.  
Pero para disimular su incapacidad de explicar el tema, ahora resulta que salen en la televisión dos funcionarios 
de alto nivel, uno experto en derecho, que sabe pero no le permiten hablar y el otro simple y sencillamente un 
simulador, que desde que llego nos está metiendo cada vez en más problemas y enfrentamientos entre la 
comunidad civil y los policías, se habla de apoyo y este no llega, solo se intenta disfrazar un cambio que nunca 

se da y se disminuyen las fuerzas de seguridad del municipio, se agiganta la descoordinación mientras nada 
importa el daño que se pueda hacer a la comunidad.  
Que paso con la unidad que se había logrado en nuestras policías, porque de nueva cuenta parece que están 
unos contra otros, quien invento este engaño, porque nadie parece ver lo que está pasando, a fin de cuentas, 

como ya lo hemos dicho un sinnúmero de ocasiones, ellos se van, se van a ir de aquí dejándonos el problema, 
solo algunos realmente están trabajando con compromiso, con entrega y con valor.  

En otros el valor solo es un discurso, una pose, pero  no un compromiso, seguramente el gobernador Moreno 
Valle está convencido de querer una Puebla mejor y este trabajando para ello y todos le creemos y así lo 
esperamos, es probable que el proyecto de gobernación no sea un error, pero ¿y los demás?, ¿de verdad 
estarán entregados o solo están sacando agua para sus molinos en las próximas elecciones?  
¿Puebla segura?, salgan a preguntarle a la gente en la calle, pregunten ¿cuánto aumentaron los robos por la 
disminución de los policías en Puebla capital?, que pasa en la Colonia La paz, que hay con el robo a HSBC, que 
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paso en los accidentes de los elementos en carretera¿hasta qué punto están reventando al personal que 
estoicamente sigue trabajando?, ¿de que sirve ese estéril enfrentamiento entre autoridades policiales por el 
poder, para qué? ¿Cuál es la verdadera razón, y eso solamente en el municipio de Puebla y en el resto del 
estado?  

Sé que el comentario es riesgoso y a veces la venganza se presenta, pero es que nosotros aquí vivimos y no 
nos pensamos ir, sino colaborar, apoyar y salir adelante, creímos en el cambio y esperemos que este se dé, 
sentimos temor (porque yo ya lo he dicho, soy un hombre de miedos, pero los enfrento) y ellos dicen no temer 
a nada ni a nadie, lo que los convierte en temerarios y eso arriesga a todo y a todos por nada. Nos pidieron 
que abriéramos los ojos y lo hicimos, y la pregunta seria, ellos abrieron sus lealtades a nuestra tierra, a 

nuestra gente, a nuestro país, a nuestra Puebla, porque a fin de cuentas ―eso es lo que importa‖. 

¿O no?  
Juzgue usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/octubre/colum-codigotres-141011.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La lealtad, ¿virtud olvidada? 
Una de las virtudes de los políticos ha sido siempre la lealtad. Gracias a ella, los priistas podían 

presumir ante el mundo su unidad monolítica que los mantuvo en el poder más de 70 años. 
Pero al parecer en estos tiempos revueltos, la lealtad en política dejó de ser una virtud apreciada y con suma 
facilidad se traiciona a quien fue el padrino protector de toda la vida. 
Cuando las cosas no salen como un político quiere, es muy fácil echar la culpa a otros, pero la ciudadanía en 
general conoce mejor que nadie los orígenes de las carreras de todos los políticos importantes, es decir, sabe 

quién es quién. 
La afirmación hecha ayer por el dirigente estatal del PRI, Juan Calos Lastiri, en el sentido de que cuando los 

priistas se dividen o se permite que un solo grupo tome las decisiones del partido, los demás se cruzan de 
brazos y el partido pierde. Esa es la mejor explicación de lo que pasó en las pasadas elecciones locales. 
Las burbujas, no funcionan. Los grupitos cerrados de amigos, que excluyen a todos los demás, han sido raros 
en el PRI, precisamente por lo que dijo Lastiri. 
Qué bueno que a los priistas ―les ha caído el veinte‖, sólo así podrán presentar un frente sólido en las próximas 
elecciones federales. 

Sabemos de buena fuente que en la designación de candidatos a senadores y diputados habrá rigor extremo: 
quien no sea un político apreciado por los ciudadanos, de buena fama pública, no tendrá oportunidades. Se 
quiere gente que realmente sume, no que reste. 
¿Dejarán ir a Bartlett? 
El exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, es un personaje de gran valía dentro del priismo 

nacional. 
No sólo ha sido un alto funcionario eficiente y capaz, sino que defiende con pasión los principios y el 

programa de su partido el Revolucionario Institucional y eso en la época actual, en la que llevamos más de diez 
años de gobiernos panistas, ha convertido a Manuel Bartlett en uno de los pocos personajes priistas que han 
brillado con luz propia. 
Y ha dado duras batallas contra la derecha, pero también ha tenido que darlas dentro de su partido, donde 
algunos elementos de la cúpula, lo ven como un ―peligro para México‖, contrario a como lo ve una enorme 
cantidad de priistas de la base. 
Ahora que se le menciona como posible candidato de una alianza de izquierda para el Senado de la República, 

¿lo dejarán ir? 
La cúpula del partido tal vez sí, pues tendría la oportunidad de eliminar a quien consideran un estorbo para sus 
planes, ya que el exgobernador de Puebla le dice sus verdades, pero las bases partidistas saldrían perdiendo. 
Bartlett es uno de los pocos que todavía defienden los postulados de la Revolución Mexicana, traicionados por 

la tecnocracia priista que asumió el poder en los 80, por lo que el partido tricolor perdió el poder en el 2000 ya 
que esa traición a los postulados revolucionarios de 1910 causó la debacle económica, política y social que llevó 

al priismo a la pérdida del poder. 
Ahora se habla de un nuevo PRI, pero no se explica claramente en qué consiste. 
Lo de la unidad está bien, pero eso no lo es todo, se requiere el cambio de mentalidad de la inmensa mayoría 
de los priistas. Que los ciudadanos logren percibir ese cambio a través de sus posiciones ante los graves y 
grandes problemas nacionales. 
Los priistas de ahora parecen tener mucha menor consistencia ideológica que los de antes, menor sensibilidad 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/octubre/colum-codigotres-141011.php
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social, menos oficio y pues así, ¿cómo van a cambiar las cosas? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-141011.php 

 

 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Luces rojas en Palacio 
Ayer, de nueva cuenta, Manuel Janeiro Fernández prendió las luces de alerta en el grupo compacto que 

gobierna el municipio de Puebla. 
Un tema que debía ser irrelevante en la sesión ordinaria de Cabildo se convirtió en motivo de discusión y 
encono entre dos bandos de regidores, quienes aceptaron dar por terminada la pugna sólo hasta que el 
presidente Eduardo Rivera intervino ofreciendo disculpas a nombre de su administración. 
La regidora Martha Patricia Tomhé Andrade, del Partido Nueva Alianza y presidenta de la Comisión de 
Juventud, Actividades Deportivas y Sociales, exigió invalidar una sesión de la Junta de Gobierno del Instituto 
Municipal del Deporte por la presunta existencia de irregularidades administrativas, y además sancionar a los 

responsables, empezando por la titular Ximena Mata Zenteno. 
La exposición del tema dividió al Cabildo en dos grupos y acabó por pasarlo al área de competencia de la 
Contraloría, para que sea esta dependencia la que determine si se cometieron anomalías y, en su caso, defina 
a los culpables e imponga castigos. 
El problema fue que para llegar a este acuerdo tuvieron que pasar casi dos horas de confrontación que 
derivaron en una votación dividida. 

Diez regidores apoyaron la solicitud de su compañera de Nueva Alianza. 

Es decir, optaron por anular aquella sesión de la Junta de Gobierno del Instituto Municipal del Deporte y 
propinarle un "coscorrón" a la señorita Mata Zenteno. 
Y 13 se inclinaron por echarle la pelota a la Contraloría Municipal. 
Eduardo Rivera se sumó al segundo grupo, que pudo imponerse gracias a una pequeña diferencia de apenas 
tres votos. 
Al final el asunto quedó como el edil pretendía pero generó en su figura un desgaste innecesario. 

Tuvo que entrarle al cuadrilátero para enderezar aquello que el supuesto responsable de la operación política 
de su gobierno, Manuel Janeiro Fernández, el Secretario General, no pudo hacer. 
Eso es lo que tiene preocupados a los miembros del "dream team" del alcalde de Puebla. 
Que Manolo, eficiente como diputado bravucón en la pasada legislatura local, no termina de cuajar como un 
buen mediador entre el vasto grupo de regidores y su jefe, Eduardo Rivera. 
El conflicto de ayer, minúsculo en importancia comparado con el escándalo que desató, no es el primero que le 
estalla en la cara al presidente municipal por la falta de oficio de su Secretario General. 

Ya van varios fuegos que no apaga. 
Lo intenta, sí, a gritos, sobrado, prepotente, pero no los apaga. 
Y la paciencia, la de su jefe y de quienes lo asesoran, se agota. 
*** 
Finalmente algunos actores al interior de la administración municipal presionaron para que no desapareciera el 
fondo que la Secretaría de Desarrollo Social había comprometido con el gobierno del estado para invertir en 
infraestructura escolar. 

Ayer fue aprobada en el Cabildo la puesta en marcha del programa "Peso a Peso, Escuela Digna".  
Lo que sí se modificó fue el presupuesto previsto en un principio, pues de 25 millones de pesos se pasó a 6 y 
medio. 
Las explicaciones de la reducción tuvieron que ver con lo que le adelanté aquí el miércoles, con el proyecto de 
un corredor turístico y la ejecución del programa de las Mil Calles. 
*** 

Zavala es de corta memoria. 
Hace unos días, mientras convalecía en casa, leía sorprendido las declaraciones que hizo Javier López Zavala al 
reportero Fernando Pérez en e-consulta. 
En ellas el priista aseguraba que perdió la elección de 2010 por culpa del desprestigio que cargaba a cuestas el 
entonces gobernador Marín. 
Si fue así, si uno perdió por el desprestigio del otro, como argumenta Zavala ¡15 meses después!, entonces a 
quien deben reprocharle los priistas es al ex candidato y no al ex gobernador. 

¿Por qué? 
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Sencillo. 
Porque tuvo la oportunidad para deslindarse de su creador y decidió no hacerlo; prefirió mantenerse leal a él, al 
precio que fuera. 
Deslindarse, según sus propias conclusiones a "toro pasado" (pero muy pasado), le habría dado chance para 

tratar de enderezar un barco que ya comenzaba a hundirse en las postrimerías del proceso electoral. 
No hacerlo, por el contrario, lo llevaría a una catástrofe personal y partidista. 
Zavala, que ya para entonces era mayor de edad y que, se supone, tenía capacidad de discernimiento, optó por 
la segunda. 
Y eso, visto desde donde sea, no es responsabilidad de nadie más. 

Así que más le valdría no venir a tirarse al piso ahora, hasta ahora. 

Enfundarse en camisa de mártir podría no ser bien visto en el CEN del PRI, de donde espera el divino 
espaldarazo para convertirse en senador. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(En Punto) 
 
Lo dicho ayer se confirmó de inmediato  
Si Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud, se había manifestado a favor de las pensiones individuales para 

los derechohabientes del ISSSTEP, eso implicaba entonces que así se comenzaría a trabajar en un futuro 
cercano, después de que el Congreso emprenda y concrete la reforma a la ley del Instituto. 
Ayer mismo el gobernador Rafael Moreno Valle coincidió con las palabras de Chedraui. 
"No podemos eludir que el ISSSTEP presenta un déficit, no tiene recursos, se le agotaron las reservas. No se 
pueden continuar dando los servicios médicos, no se pueden garantizar las pensiones futuras de los 

trabajadores del estado si no se hace una reforma (al sistema de jubilaciones y pensiones)", sentenció desde 
Tecamachalco. 

Confirmó que habrá reformas en ese sentido, y subrayó que aplicarán sólo a los nuevos trabajadores, por lo 
que todos aquellos que se encuentren jubilados y pensionados y quienes se encuentren en proceso de estarlo o 
cerca de la edad para adquirir el beneficio, continuarán con el sistema vigente al día de hoy. 
Pero de que habrá reforma, la habrá. 
Incluirá además el aumento de la edad para la jubilación y el incremento de las cuotas de aportación por parte 
de los trabajadores, un asunto que será todavía más o igual de sensible que el de las pensiones. 

*** 
Se cumplieron todos los pronósticos en torno al futuro de Víctor Manuel Hernández Quintana, el ¿todavía? 
titular del Órgano de Fiscalización Superior del Estado al que se le dio por exiliado desde hace algunos meses. 
El servidor público, que llegó al cargo que pronto dejará gracias al dedo marinista, cargará en la bolsa un 
amparo que le impedirá pisar la cárcel por el momento, pero que no evitará que una mayoría aplastante de 

legisladores vote para pedirle que se separe del cargo en tanto no se resuelva su situación legal. 
David Villanueva Lomelí, el yerno de Melquiades Morales Flores, ya se mira al espejo como seguro relevo del 

malogrado auditor. 
*** 
Como era previsible, el diputado local y ex presidente municipal de Puebla, Enrique Doger Guerrero, contestó 
puntualmente las acusaciones vertidas un día antes por el síndico Ernesto Bojalil en su contra. 
De hecho, contestó con ese estilo característico en él. 
"Parece que el síndico ha hecho acusaciones ligeras, sin ningún fundamento y que lo único que hace es ocultar 
la incapacidad del gobierno municipal para atender los problemas que a la ciudadanía le interesan", soltó 

Enrique Doger cuando los reporteros le hicieron la pregunta obligada. 
Y agregó: 
"Y me refiero a la cantidad de baches que hay en la ciudad, a las luminarias apagadas, la inseguridad creciente 
día con día que vivimos todos los poblanos, su conflicto con el gobierno del estado que ha derivado en el 

conflicto con los policías, que durante años han estado concesionados al gobierno municipal, en suma, una 
incapacidad clara expresada en múltiples conflictos". 

¡Zas! 
Lo dicho. 
Bojalil no había hecho otra cosa con sus declaraciones del miércoles más que abrirle un nuevo frente al edil. 
Y así lo hizo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
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(El Pulso Mediático) 
 

Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del 6 al 13 de Octubre de 2011. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7321:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 

(El Mapache) 

 
Azul, pintados de azul  
Se lo comenté en entregas anteriores. 
Además del ridículo uniforme único para todas las escuelas primarias y secundarias públicas del estado, 
consistente en una casaca azul marino con el logo del gobierno morenovallista; le dije que también se 
implementaría el uniforme único para los burócratas. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7321:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7321:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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Pues bien, la entrega ya empezó. 
En las oficinas delegacionales de la Secretaría de la Contraloría, en todas las dependencias estatales, ya 
comenzó la entrega de dos playeras: una blanca y una azul, con el logotipo del gobierno de Puebla y el slogan 
―Acciones que Transforman‖. 

La entrega se realiza mediante riguroso pase de lista y su uso aún no es obligatorio toda vez que apenas 
empezaron a repartirlo, además de que todavía no terminan de recabar las tallas de todos los empleados. 
Sobra decir que desde que comenzaron a pedirles sus tallas de vestir, la medida causo mucha molestia entre la 
base trabajadora, sobre todo porque de jefes para arriba están exentos de esta ―moda‖… 
En fin, les queda hasta fin de año para hacerse a la idea de que irán todos uniformaditos. 

Por cierto, otro tema que ya está generando una molestia mayor es que para fin de año se habrían cancelado 

las tradicionales fiestas navideñas en las dependencias. 
Acostumbrados a las comilitonas con rifas espectaculares  y el show del comediante de moda, ahora los 
trabajadores del gobierno ven como su sueño de poder repetir el festejo se diluyen. 
Pese a que no hay versión oficial al respecto, en los pasillos de las dependencias corre como reguero de pólvora 
la versión, que se sustenta, sobre todo, en que ya desaparecieron algunos festejos tradicionales como la fiesta 
del Día del Niño, el desayuno por el Día de la Secretaria y del Día de la Madre, las kermesses que se 
organizaban para el 15 de septiembre y la cancelación de los concursos de ofrendas que se año con año se 

organizaban para el 2 de noviembre. 
La eterna queja de los trabajadores es que ese tipo de fiestas es lo mínimo que los jefes deben darles después 
de pagarles poco, sin embargo, tampoco es una obligación patronal el proveer esos festejos, y menos en una 
administración tan poco dada a reconocer a los empleados, como la actual, por lo que ya se vislumbra una 
triste navidad en las dependencias estatales. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7322:azul-pintados-de-

azul&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 
(Raymundo García García) 
 
Mujeres poblanas con escasa representación política  
En la idea de armar una participación en el Congreso Latinoamericano de ciencias sociales, 
preparado para festejar el XXX aniversario de  la unidad académica de ciencias sociales en al UAZ, 
evento en el cual pervive esa visión enciclopédica de los estudios sociales en los cuales se puede 

abordar temáticas diversas, bajo un referente de pensar en beneficio de la sociedad, consideré de 
interés presentar un paper, que mostrara la baja representación política de las mujeres poblanas en 

la estructura de gobierno municipal: el ayuntamiento. 
Aunque las mismas voces femeninas estudiosas de las cuestiones de género en relación con el poder público, 
intentan olvidar la histórica y legendaria lucha de las misas mujeres por el reconocimiento y ejercicio de sus 
derechos políticos,  que se ubican precisamente en Zacatecas, lugar en el cual las mujeres zacatecanas en el 
año 1853 solicitaron al gobierno estatal el reconocimiento de su ciudadanía; que en 1916 las mujeres 

yucatecas  reclaman igualdad política y en 1922 Felipe Carrillo Puerto se reconoce tal derecho y  se nombra a 
Rosa Torres como la primer mujer regidora; en 1925 Chiapas hace el mismo reconocimiento de derecho político 
electoral, sin que se quede atrás el Estado de Puebla, en el cual el Poder legislativo debatió y aprobó el 11 de 
marzo de 1936 reformas a la ley electoral del 15 de noviembre de 1920, reconociendo derecho políticos a 
varones y a mujeres, mayores de 18 años, si estaban casadas y casados, y a los 21 si eran solteras y solteros. 
Para que el 13 de noviembre del mismo año de 1936, dicho derecho político electoral para las mujeres fuera 

plasmado en el artículo 12 de la Constitución poblana de 1917. 
Y a 75 años del reconocimiento de los derechos políticos a las mujeres poblanas, los resultados en el ámbito 
municipal de acuerdo a los resultados de las elecciones en los 217 municipios llevadas a cabo en 2010 y las 

extraordinarias de 2011, son magros. Y como los números –o las matemáticas- a final de cuentas muestran 
 una realidad política veamos que lecturas nos dan en total: 98 ayuntamientos gobernados por el PRI; 73 por el 
PAN; 19 por el PRD; 8 por el PT; 7 por e Convergencia; 7 por el PANAL; y 5 por el PVEM. 
Ayuntamientos conformados con 50% hombres y 50% mujeres: San Pedro Cholula y Texmelucan, Libres y 

Amozoc con una relación 53.9/46.1% de hombres frente a mujeres. 
27 ayuntamientos integrados con el 60% hombres y 40% mujeres, en este parámetro solamente destaca el 
municipio de Puebla, y curiosamente un conjunto de municipios de escasa población. Mientras que 77 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7322:azul-pintados-de-azul&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7322:azul-pintados-de-azul&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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municipios muestran una relación de 70% hombres y 30 por ciento mujeres y el resto de municipios con una 
relación de 80% frente al 20% de mujeres. Más allá de que las normas internas de los partidos políticos se 
apuesten por una mejor equidad de género y que en los medios de comunicación masiva como radio y 
televisión, la LXI legislatura federal nos venda la idea de que trabajan por una mejor representación política 

para las mujeres y mayores espacios en los tres niveles de la administración pública los datos dan una 
respuesta diferente. 
El problema es mayor se a alcaldesas se hace referencia, las elecciones 2010/2011, solamente llevaron a la 
presidencia a mujeres en los municipios de: Amozoc, San Pedro Cholula, Chilchotla, Chila de la Sal, 
Ahuehuetitla, Petlalcingo, Xayacatlán de Bravo, Sata Inés Ahuatempan,  Tepeyahualco de Cuauhtémoc, 

Xiutetelco y Xochiapulco. Dos municipios importantes –los dos primeros-, y el resto municipios pequeño; 

parece que la lucha reclama mayores decisiones en las dirigencias de los partidos políticos. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19252:mujeres-poblanas-con-escasa-
representación-política&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Trascendidos Pasados por Agua 
Que flaco favor le hacen al senador panista Humberto Aguilar Coronado algunos de sus ―brillantes‖ 

operadores. 
Y es que resulta que el también conocido como “El Tigre” se anda moviendo oootra vez para apuntalar su 

truncado proyecto rumbo a la alcaldía de Puebla. 
Para ello ha tenido algunos acercamientos con habitantes de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan. 
El contacto de esas reuniones ha sido una de sus personas ―de confianza‖, un tal Óscar Cárdenas. 
Este sujeto les ofrece bajar fondos federales para crear invernaderos de jitomate; los vecinos tienen que 

presentar un ―proyecto‖ y una justificación para así obtener supuestamente un apoyo de hasta 150 mil pesos. 
Hasta ahí digamos que todo bien; el problema aparece cuando el citado individuo identifica el interés de 
alguna persona y a la hora de cerrar el acuerdo, le ―solicita‖ 50 mil pesos para dizque orientar y/o facilitar 
mejor la obtención de esos recursos. 
A la fecha, la mayoría de los incautos ha accedido a entregar esa cifra y algunos no, pero a todos termina por 
decirles que esa gestión es gracias a los buenos oficios de Aguilar Coronado y que por eso ―El Tigre‖ espera 
poder contar con ellos en dos años, ya que estará peleando “algo grande”: es decir, la presidencia municipal 

(¿o se referirá a la minigubernatura?). 
El caso es que así, haciendo su cochinito para lo que se ofrezca, a varios les han visto la cara en reuniones 

que terminan con el reparto de un folleto con los ―logros‖ de Humberto, quien narra su ―gran‖ trayectoria y 
sus inicios universitarios (¿incluirá el pasaje donde traicionó a Rafael Moreno Valle?). 
Bonito negocio, ¿verdad? 
*** 
Que me dice Cristina Ortiz López, la educada directora del gabinete de comunicación estratégica de la PGJ y 

SSP, que los casos de abuso de autoridad en los que están involucrados los integrantes del Grupo de 
Operaciones Especiales de Ardelio Vargas Fosado, se encuentran bajo investigación en la Dirección 
General de Atención a Delitos Cometidos por Servidores Públicos, y yo no tengo por qué no creerle. 
―A través de dicha instancia, señala, esta dependencia integra las respectivas averiguaciones, por lo que se 
realizan diligencias ministeriales para indagar a detalle los hechos. Con lo anterior, se estará en posibilidad 
de determinar responsabilidades y actuar en consecuencia conforme a la ley‖. 

Ojalá. 
*** 
Que, por cierto, ayer la profesora Ana Cruz Kauffman salió a confirmar lo que ya le adelantaba: que el Grupo 

de Operaciones Especiales de Ardelio Vargas allanó con lujo de violencia el pasado 21 de septiembre la 
casa de su hijo José Alberto para detenerlo bajo cargos de secuestro y acopio de armas, mismos cargos 
que a la fecha la PGJ no le ha logrado acreditar, aunque desde entonces lo mantienen bajo arraigo en el 
motel Jacarandas junto con otras siete personas más. 

Ana Cruz Kauffman señaló que el Ministerio Público le ha impedido ser defendido por un abogado, lo que 
viola todo principio constitucional, y presentar pruebas a su favor, por lo que recurrirá a instancias 
nacionales e incluso internacionales para denunciar que tanto la PGJ como Ardelio Vargas se han 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19252:mujeres-poblanas-con-escasa-representación-política&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19252:mujeres-poblanas-con-escasa-representación-política&Itemid=334
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dedicado a fabricar culpables, comportamiento propio de los regímenes fascistas. 
El caso promete. 
*** 
Que este domingo, el alcalde de Puebla va a ensuciarse los zapatos, pues inaugurará 50 nuevas calles en 

una maratónica gira de trabajo por la periferia del municipio. 
Eduardo Rivera Pérez irá a juntas auxiliares como La Resurrección, Xonacatepec, San Sebastián de 
Aparicio, San Baltazar Campeche y San Jerónimo Caleras, así como a colonias del sur como Universidades, 
Tres Cruces y Reforma Sur. 
Así, el panista estará alcanzando las 200 calles entregadas, con el detalle de que hay más que ya están 

terminadas, en proceso de construcción o en proceso administrativo, con el fin de cumplir con la meta de las 

1000. 
La jornada de este fin de semana representa una inversión de más de 18 millones de pesos, en conjunto 
con aportaciones federales. 
Hay que recordar que según las convocatorias de licitación publicadas hace un par de semanas, a finales de 
octubre se empezarán a construir vialidades principales de la ciudad con concreto hidráulico, como la 31 
Poniente y toda la Diagonal. 
*** 

Que en la última semana el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, logró aplacar a 
Antorcha Campesina, planchar al combativo Sindicato Mexicano de Electricistas, cabildear con todos los 
diputados del Congreso local las iniciativas morenovallistas y seguir limando asperezas con los duros-duros 
del PAN para que el Consejo Estatal de Acción Nacional salga ahora sí rechinando de limpio. 
Han sido días de gran intensidad en Casa Aguayo para poder cerrar varios de los muchos frentes que traía 
abiertos la administración estatal. La operación del encargado de la política interna ha sido literalmente 

quirúrgica. No se ve pero se nota.  

Aunque eso sí, lo que sigue estando entre los grandes pendientes o focos rojos es el tema de los medios 
de comunicación, ¿verdad? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

  
(Rubén Moreno Medina) 
 

¡Qué onda con el nuevo PRI!  
Formado como partido después del proceso revolucionario de 1910 y heredero natural del nacionalismo popular 
en México, el PRI fue concebido para cooptar y controlar a sus sectores sociales de obreros, campesinos y clases 
medias. Se construyó para ganar elecciones por las buenas o por las malas, y así mantenerse en el poder durante 
más de 80 años. 
En el 2012 cumplen 12 años de haber entregado la banda presidencial a los panistas. Ahora, después de dos 

sexenios quieren regresar a gobernarnos de nueva cuenta. 
Tuvieron que pasar más de 80 años para que dejaran el control del país, fueron ocho largas décadas de 
administración nacional, desde la postrevolución hasta la postmodernidad. Tuvieron todo, ejercieron y disfrutaron 
del poder, se formaron como clase política y sin darse cuenta, el hartazgo de la gente ante sus abusos trajo 
consigo la alternancia electoral. 
Por supuesto que el PRI es un partido —el más viejo— electorero, no ideológico, hecho para procesar elecciones e 
imponerse, con eso garantizaron la legitimidad  y la gobernabilidad que les dio impunidad y libertad sobre el 

manejo de los recursos públicos. 
¡Claro!, después del 2000 aprendieron que el poder no se entrega, sólo se comparte. Aprendieron la lección y 
todo lo que implicó para ellos dejar de gobernar el país. 
¡Quién lo dijera!, ayer el PAN los daba por ―muertos y desparecidos‖, pero su marca tricolor entre la gente, sus 
intereses, ―disciplina‖, dogmas y su pragmatismo electoral los ha hecho seguir ganar gobiernos, diputaciones y 
ayuntamientos. No se reformaron, sólo se transformaron. 

Ese viejo PRI fue quien los salvó. Se han mantenido de pie a pesar de ser oposición y sus cuadros de aquel 

partido post autoritario son quienes lo sostienen con toda una gama de experiencias, hábitos, tradiciones y 
colmillo político. 
Más ―vividitos‖ que el aburrido PAN y los ―contreras‖ del PRD, son quienes imponen la agenda política y 
mediática. Tanto Acción Nacional como los del Sol Azteca siempre están a expensas de lo que haga o deje de 
hacer el Revolucionario Institucional. 
Lo sucedido en su Asamblea Nacional no debe sorprendernos, así son, sólo demostraron su nuevo rostro. En tan 

solo unos cuantos minutos, sus mil 294 consejeros nacionales aprobaron que mediante consulta abierta deberán 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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elegir a su candidato presidencial. 
No tuvieron necesidad de debatir, la posible fractura se esfumó, los priistas demostraron o así lo convinieron en 
presentarse como el partido de la unidad, eso vendieron. Con lo anterior queda claro que el exgobernador del 
Estado de México, Enrique Peña Nieto, es casi casi su candidato más seguro. 

No le demos más vueltas, sus foros regionales como el de Chihuahua son parte del juego, como lo fue el abrazo 
ensayado del senador Manlio Fabio Beltrones hacia Peña Nieto. Lo importante es meterles ánimo a los consejeros 
e inyectarle vitalidad al priismo nacional. Los gritos de ―¡unidad!, ¡unidad!‖ fueron la mejor fórmula para un 
cuerpo longevo que quiere mostrarse muy joven. 
Pienso, y si no que me corrijan, los priistas, que en el mejor momento y cuando así lo pacten sus élites, el 

senador Beltrones dirá de cara a la nación y por la unidad del partidazo que declina en sus aspiraciones 

presidenciables y se suma a la candidatura del ―cachorro del nuevo PRI‖. 
Manlio Fabio no es ningún suicida, tampoco se pegará un balazo en el pie, menos aún fracturará a su partido; 
tampoco dejará que lo aplasten en una elección abierta y no dejará mostrar la presunta fuerza que dice tener. 
Como cabeza de una corriente con experiencia, presencia política, relaciones internas y externas, negociara 
espacios y reparto del poder.  
Por supuesto que es más hábil que Peña Nieto, es un militante formado, tiene ideas y su juego de reformador no 
es nuevo, se mueve con los adversarios del PRI y tensa ligas con la propuesta de un gobierno de coalición y la 

reforma electoral. 
Aunque aclaro, el hecho de que Enrique Peña Nieto vaya a ser el candidato más visible del aparato tricolor no 
significa en automático que el PAN y Felipe Calderón Hinojosa le entregarán así de fácil el poder. 
Seguiré creyendo que la disputa para el 2012 será entre Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Los 
candidatos del PAN están muy tristes, el desgaste del régimen por su incapacidad y abusos los golpeará con 
fuerza. 

Si gana el PRI será difícil volver a derrotarlo: sería la dictadura moderna. De seguir el PAN, el país terminará 

ensangrentado, sin alternancia y menos transición democrática, por lo tanto prefiero un gobierno de coalición, 
encabezado por la izquierda. 
Derechos Humanos: las demandas por las libertades políticas y por salvaguardar los derechos humanos de las 
personas en nuestro país, no son una concesión de nadie, mucho menos de los gobiernos. La forma violenta con 
la que actuaron los cuerpos policiacos  en contra de algunos campesinos de un predio en litigio por la región de 
Chignahuapan, violo los derechos humanos de algunas personas de edad mayor y eso no es justo y legal. 

Hace unas semanas denuncie en este espacio la golpiza que le pego un ―guarro‖ de la ruta 32, llamado Jorge ―el 
Querendón‖, al joven Eduardo Martínez Medina, que casi lo deja ciego; después levanto la denuncia AP- 3530/ 
2011/ ORIENTE, ante la agente del Ministerio Público, Guadalupe González Hernández. Hasta la fecha la 
Procuraduría no ha actuado y muchos casos como esté siguen esperando la actuación de justicia. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La libertad de prensa, de mentiritas 
Lo que enseguida leerá es un pasaje periodístico que me tocó vivir. Forma parte de Confidencias del poder, libro 
próximo a publicarse. Al final del texto encontrará la razón de compartírselo, no como un avance preventivo 
editorial sino como una malhadada costumbre del poder hoy reeditado. Va: 

El director de la revista Impacto quería relacionarse con los líderes de opinión que entonces trabajaban en 
Televisa. Mi llegada a la redacción coincidió con su interés en acercarse a ellos para hacer el tipo de alianzas que 
nacen de las buenas relaciones entre los medios. Sin más preámbulo que unas cuantas palabras de bienvenida, 
Mario Sojo me dijo seco, directo, franco: 
—Ahora vea cómo le hace pero tiene que conseguir las entrevistas de Jacobo Zabludovsky y Raúl Velasco. Es su 
primera tarea. 

Tuve suerte y logré entrevistar al conductor de ―Siempre en Domingo‖, la estrella que en días vivía rodeado de la 

muralla humana que protege a los ―ídolos de cristal‖.  
Con esa entrevista y sin habérmelo propuesto, ingresé al ámbito de confianza de Sojo Acosta, el hombre que 
tenía como rúbrica personal la siguiente frase: 
―Aunque la mentira corra mil años, en un segundo la verdad la alcanza.‖ 
Establecimos una buena relación basada en la confianza. Intuyo que lo convenció mi tozudez producto de la 
pasión que suele atrapar a quienes amamos el oficio periodístico. 

Cada jueves le entregaba mi colaboración y platicábamos cinco o diez minutos. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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Pasado el tiempo, uno de esos días lo encontré extraño. Su expresión reflejaba los efectos del golpe a su 
inteligencia propinado por el poder. En su mirada se percibían el coraje y el temor mezclados. Hizo un gesto de 
desagrado y espetó: 
—Estoy muy preocupado. Me dicen que el presidente De la Madrid se molestó con lo que publicamos. Me acaba 

de llamar Mauro Jiménez Lazcano y en sus palabras iba implícita la amenaza del gobierno, o de Bartlett, o de De 
la Madrid, da lo mismo. 
Mi cara de sorpresa lo animó a ser más explícito. 
—Hablé con Jiménez Lazcano y me comprometí a bajar los ataques al presidente. Esto ocurrió el martes pasado. 
Y hoy explotó la bomba… por la portada. 

Por primera vez Impacto había ilustrado su primera de forros con la efigie de Miguel de la Madrid. Las páginas 

interiores contenían dos o tres artículos que daban cuenta de los errores de su gobierno. Parecía que Sojo se 
estaba burlando del trato hecho esa semana. 
El director mostró otro gesto de molestia antes de agregar: 
—Le expliqué a Mauro que no podemos dar un viraje de 180 grados de la noche a la mañana. Nos pasaría lo 
mismo que a cualquier automóvil que circula a 120 kilómetros por hora y el conductor volantea para cambiar de 
dirección: habría una colisión terrible y la revista perdería credibilidad. Pero ninguno creyó que ese número ya 
estaba impreso cuando establecimos el compromiso. 

La vida del semanario siguió su curso. Sin embargo, la existencia de Mario Sojo Acosta se complicó debido a las 
presiones que alteraron su relación con el poder. 
En otro de esos jueves me dijo alterado, molesto, preocupado: 
—Temo por mi vida. Mi casa está vigilada. Todos los días me siguen dos tipos. Estoy preocupado por mi familia. 
Es el poder del Estado lo que ahora pesa sobre mí. 
Al poco tiempo de esta última confidencia, lo demandó su socia, la viuda de Regino Hernández Llergo. Fue notorio 

el apoyo del gobierno que la señora recibió en los tribunales. Don Mario ya no pudo hacer nada para conservar el 

control del hebdomadario que con el tiempo pasó a ser propiedad de Juan Bustillos, el colaborador de Impacto a 
quien Sojo le había asignado el manejo de la sección política, así como las relaciones institucionales con el sector 
público. 
Antes de que él llamara la ―consumación del atraco legal‖, a la revista se le quitó la publicidad oficial. Fue sacada 
de la lista de medios elaborada por el gobierno (quizás por la Secretaría de Gobernación), directorio que 
consideró que sólo diez de los periódicos nacionales ―reunían los requisitos para promocionar la propaganda 

oficial‖. El borrón se hizo a pesar de que en esa época Impacto era la revista política que más circulaba en 
México. 
La instrucción del presidente Miguel de la Madrid (operada por Manuel Bartlett) llegó hasta los gobiernos de los 
estados. Y, obvio, varios se homologaron con la Federación. En este caso Impacto no sólo desapareció de la lista 
sino que encabezó otra, la negra. 
La represión ―institucional‖ tuvo éxito. Tanto la Presidencia como la Secretaría de Gobernación consumaron lo que 

fue un acto de poder, el ejercicio de autoridad basado en el añejo criterio sobre la relación prensa-gobierno: si no 

estás conmigo, estás contra mí. 
Lo curioso de la historia surge del hecho de que, con algunos cambios, aún sigue vigente la frase de Mario Sojo 
Acosta: 
Aunque la mentira se disfrace, la verdad siempre saldrá a flote. 
Se trata, pues, de una especie de ―virus‖ que sólo afecta a los gobernantes; de una ―enfermedad‖ que tiene sus 
ciclos; de una mentira disfrazada de política de comunicación social. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18546:la-libertad-de-prensa-de-

mentiritas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que Eduardo Rivera tendrá un intenso maratón de obras el próximo domingo en la ciudad y juntas auxiliares 
donde entregará 50 nuevas calles en las que se invirtieron 18 millones de pesos. 
El maratón empezará a las 9 de la mañana y esperan concluya a las 4 de la tarde, una vez que entregue la 
infraestructura urbana en juntas como San Jerónimo Calera, Xonacatepec, Tres Cruces, Universidades, entre 
otras. 

Que los familiares de los 14 artesanos reportados como desaparecidos desde el pasado 3 de agosto en el estado 
de Tamaulipas no tuvieron éxito para entrevistarse ayer con el titular del Poder Ejecutivo, durante un evento 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18546:la-libertad-de-prensa-de-mentiritas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18546:la-libertad-de-prensa-de-mentiritas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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realizado en el municipio de Tecamachalco. 
Elementos de seguridad y de logística le impidieron a uno de los familiares acercarse al mandatario poblano 
porque tenía muy limitado el tiempo y no podía atenderlo. No obstante será atendido en la Unidad Especializada 
Antisecuestros de la Procuraduría General de Justicia del estado. 

Que la Dirección General del Cobaep que preside José Antonio Gómez Mandujano ya investiga al ―maestro‖ que 
aparece en un video exhibido en Youtube y confirma que se trata de dos alumnas del plantel 1, San Francisco 
Totimehuacan del Cobaep. 
Debido a lo anterior Gómez instruyó a la directora de dicho Plantel, María Ivone Rodríguez Lima, para que realice 
una investigación al respecto, y la directora constató que, efectivamente, las personas videograbadas son dos 

alumnas y un maestro. 

De acuerdo con el testimonio del ―profesor‖, las estudiantes en mención ―le solicitaron‖ pasara a recogerlas, a un 
lugar que no determina, toda vez que se encontraban en estado inconveniente, según la versión de la Dirección 
del Cobaep. 
Que el presidente municipal de la ciudad capital, Eduardo Rivera Pérez, ha tenido muy ocupados a sus 
operadores políticos para atacar los diferentes frentes y encauzar las vías de negociación, como ocurrió con el 
acuerdo con el sindicato para instalar una mesa de diálogo. 
Para evitar mano negra en el conflicto entre el ayuntamiento y el sindicato, ambas partes optaron por la 

negociación y hasta la dirigencia sindical de Israel Pacheco se convenció de desistirse del emplazamiento a 
huelga. 
En otro frente, a través de la Secretaría de Gobernación, logró un acuerdo con los dirigentes de las agrupaciones 
de Antorcha Campesina y Doroteo Arango, delimitándose predio del tianguis en Granjas San Isidro. 
http://impreso.milenio.com/node/9043563 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Poblanos, entre los 14 mil desaparecidos  
Corrupción de menores, sería el delito cometido por el ―profesor‖ del plantel 1 del Colegio de Bachilleres (Cobaep) 
de la Junta Auxiliar de San Francisco Totimehuacan. 
En una videograbación aparece un sujeto que –que reconoce la Dirección General del Cobaep como ―profesor‖ de 
la plantilla docente– induciendo a dos de sus alumnas adolescentes a consumir bebidas alcohólicas y realizar 

juegos eróticos lésbicos. 
La situación jurídica del presunto ―maestro‖ del bachiller se podría agravar si la investigación concluye que 
condicionó la entrega de calificaciones por realizar dichos actos, y a juzgar por los actos íntimos entre las 
alumnas, la Dirección General del Cobaep facilmente lo puede acusar de pornografía. 
Habría que esperar la conclusión de las investigaciones que ya están en manos de la Comisaría Pública de la 
Secretaría de la Contraloría en el Colegio de Bachilleres mediante oficio 113/2011B, de fecha 5 de octubre del 

año en curso. 

Una no muy buena señal para castigar el acto de la presunta corrupción de menores está contenida en un 
comunicado enviado por la Dirección General del Coabep a este diario: ―De acuerdo con el testimonio del 
profesor, las estudiantes en mención le solicitaron pasara a recogerlas, a un lugar que no determina, toda vez 
que se encontraban en estado inconveniente‖. 
En la videograbación ( http://www.youtube.com/watch?v=VscJgC7ddOw) se puede observar cómo el presunto 
―maestro‖ retira de la cajuela de un auto Jetta color rojo un paquete con cerveza de la misma marca que la que 
consumen las alumnas; ¿por qué la Dirección del Coabep le da crédito al ―testimonio del profesor‖, ¿para 

ayudarlo? 
¿Cómo explica el maestro su actitud de inducir a las jóvenes a consumir bebidas alcohólicas y a besarse? 
Los elementos de prueba están en poder de la directora del plantel 1 del Coabep, María Ivone Rodríguez Lima, 
quien ―constató que, efectivamente, las personas videograbadas son dos alumnas y un maestro‖. 
Una vez que la Contraloría emita una respuesta, la institución, aclara, adoptará las medidas necesarias a que 

haya lugar, con base en las observaciones o sugerencias de dicha dependencia. 

¿Pero está suspendido de sus actividades como docente?  
http://impreso.milenio.com/node/9043556 
 

(Al Pie de al Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Exitosas coaliciones... de papel 
Ante la propuesta de algunos políticos e intelectuales de que en México se debe legislar para que puedan existir 

http://impreso.milenio.com/node/9043563
http://www.youtube.com/watch?v=VscJgC7ddOw
http://impreso.milenio.com/node/9043556
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gobiernos de coalición, debate que involucró a más políticos y opinadores en los últimos días, vale la pena 
recordar algunos hechos. 
Que los panistas y perredistas, nunca estarían proponiendo tal postura… si no fuera porque están muy lejos del 
puntero en todas las encuestas de preferencia preelectoral para la Presidencia de la República. 

¿O ustedes creen que el PAN y varias de sus principales figuras apoyarían tal idea si tuvieran un precandidato con 
las preferencias de Enrique Peña Nieto? Vamos, si así fuera, serían los principales críticos de semejante 
―barbaridad‖ y estarían atacando a quien lo propusiera –seguramente priístas o perredistas– de que ―las mayorías 
son las que deciden y que éstas se construyen en las urnas…‖ 
En realidad, el debate –que tiene un sustento interesante y está diseñado por académicos de prestigio– se reduce 

a que todos los firmantes del desplegado piensan que si el PRI gana la elección presidencial, esto representará un 

retroceso para la transición democrática. 
Y vuelvo a la pregunta: ¿si gana el PRI en 2012, entonces eso no es democracia? ¿Pues no la alternancia es que 
gane un partido y luego otro distinto? 
Hay otro detalle: hay gobiernos que arribaron por coaliciones electorales. Supuestamente, en Puebla, Sinaloa y 
Oaxaca, por mencionar tres casos de 2010, ganaron alianzas de partidos y la idea era que integrarían gobiernos 
pluripartidistas y de amplia aceptación social. 
En Puebla somos testigos de lo que ha ocurrido con la mentada alianza pluripartidista que ganó la elección para 

Gobernador y Congreso local. Le realidad, a 15 meses de que ocurriera la victoria de ―Compromiso por Puebla‖ y 
a más de nueve meses de gestión de las autoridades emanadas de ella, es muy diferente a lo que se esperaba. 
La coalición está más que rota: cada partido de los que la integraron ya jala por su lado y está distanciado del 
gobernador, incluido el que en teoría es su propio partido. Un buen sector ya se ha dado cuenta de que el 
gobierno resultante de la histórica jornada de aquel julio de 2010, no tiene nada de pluripartidista y sí mucho de 
autoritario. Exactamente lo que tanto despreciaba la gente de Mario Marín. 

Resumiendo: ¿cuál gobierno de coalición? ¿Es buena la propuesta? O bueno, al menos ¿es viable? La experiencia 

en Puebla es que las alianzas y gobiernos pluripartidistas de coalición son poco menos que una vacilada.  
http://impreso.milenio.com/node/9043562 

 

 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
El proceso electoral que viene 
Ha comenzado el proceso electoral 2011-1012 que sin duda marcará un hito en la historia reciente del país. 
Y será así no porque tenga tantas cualidades como el IFE de José Woldemberg, sino al contrario. 

De hecho, creo que quienes integramos la sociedad mexicana extrañamos ese IFE construido por quien formó 
parte de partidos socialistas y del propio PRD y que le dio certeza y legitimidad al organismo electoral. 

Pero hoy, el Consejo General del IFE está cuestionado, las consejerías debilitadas e incompletas. 
Y además, se presentan dos elementos fundamentales que de alguna manera ponen en jaque la organización del 
proceso que apenas comienza: la inseguridad y la situación económica. 
Así, me parece que el IFE debe redoblar esfuerzos para ofrecerle a la gente razones para acudir a votar. 
Razones sólidas y creíbles, verosímiles, pues, ya que la desconfianza ciudadana es muy alta y puede producir una 

baja participación electoral. 
El presidente del consejo general del IFE, Leonardo Valdés Zurita, estuvo en Puebla y reconoció que el del 
próximo año será el proceso electoral más grande por el número de puestos a elección popular en juego. 
Pero yo diría que no sólo eso. Lo más importante es la circunstancia en la que se presentan los comicios. 
El PRI, después de dos sexenios de estar fuera de la silla presidencial, ha recobrado fuerzas y energías. 
El PAN, en cambio, ha perdido credibilidad y se ha desgastado por el natural roce que genera el ejercicio del 
poder. 

El PRD fragmentado en una pelea que no estaba en los pronósticos: Andrés Manuel López Obrador, uno de los 

precursores del jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, no ha logrado doblegar las aspiraciones de su pupilo. 
De hecho, uno de los escenarios que se analizan es la ruptura total entre ambos personajes, lo cual terminará por 
dividir a la izquierda, con lo que pulverizarán su potencial de voto, reduciendo así sus posibilidades de ganar la 
competencia. 
Y por eso necesitamos un IFE fuerte y creíble a fin de que resuelva las divergencias que aparecerán sólidas y 

profundas entre los candidatos y partidos que seguramente usarán la situación económica, política y de 
inseguridad como eje central de sus líneas discursivas. Gracias y nos leemos el lunes. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5395/El-proceso-electoral-que-viene 

http://impreso.milenio.com/node/9043562
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5395/El-proceso-electoral-que-viene
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(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
No importan los partidos, sí las partidas 
Por iniciativa de la diputada panista Ana María Jiménez Ortiz, la legislatura de Puebla aprobó exhortar a la 

Cámara de Diputados Federal a retomar la propuesta de reelección de diputados y presidentes municipales, 
contradiciendo, con ese exhorto la postura del Partido Revolucionario Institucional que hoy se opone a la 
reelección olvidando que fue el primer instituto político que bajo la manga propuso la reelección legislativa. 
En la segunda quincena de 1964, a pocos días de que Gustavo Díaz Ordaz protestara como presidente de la 

república, el secretario general del Partido Popular Socialista y diputado federal, Vicente Lombardo Toledano, 
presentó una iniciativa para reforma el artículo 59 de la Constitución con objeto de permitir la reelección de los 

diputados. La propuesta provocó una ruidosa reacción en la representación legislativa federal tanto panista como 
priista, esta última dividida ubicaba en Los Pinos, el origen de la iniciativa. 
Los primeros en protestar fueron los diputados constituyentes: Alberto Terrones Benítez, Enrique A. Enríquez, 
Andrés Magallón, Jesús Romero Flores, Celestino Pérez, e Ignacio Ramos Praslow. Con algunas divergencias 
coincidieron: ―aprobar la reelección es poner en peligro al país.; primero los diputados, después los senadores, 
más tarde los gobernadores y finalmente el presidente de la república‖. 
Algunos analistas de la vida política de ese tiempo, expresaron que la reelección permitiría que el control político, 

necesitado de rehacerse cada tres años, permanecería inmutable por los seis que permanece en el poder quien 
verdaderamente lo ejerce. Aquí permita el lector una digresión: ¿se imagina los seis años de Moreno Valle Rosas 
con la misma legislatura de la cual forma parte Jiménez Ortiz? 
Se dijo también que la esperanza de la reelección facilitaría las tareas de control político y eliminaría eventuales 
vientos de fronda por cuestiones de dietas, partidas que no de partidos, y otros motivos patrióticos. ¿Se imagina, 

amable lector, que la disciplina que teóricamente mantienen los diputados del PRI, se refrende con los diputados 
de oposición del PRD-chuchista, panalistas-elbistas, panistas que se saben agraciados con las curules, dentro de 

la sumisión pactada? 
Es de señalarse que los paladines reeleccionistas, acudieron al tema para desviar la atención nacional sobre el 
alto número de muertes con la guerra declarada por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, sin embargo la 
remuda o no en los puestos legislativos y municipales no impide que la oligarquía financiera y la clase política 
voraz como se ha presentado en el Estado de México, en el ISSSTE, en Veracruz, en Puebla, continúen en la 
impunidad. 

Desde luego que los dueños del país y sus cómplices no necesitan de resquicios formales para aplicar la 
reelección anticuada, cuando ya tienen en sus manos el procedimiento hereditario que les asegura el 
continuismo, el incremento de su fuerza y poder para explotar, bien y bonito, con bajos salarios, evasión del 
Seguro Social y de impuestos a los electores que no tienen más camino que recibir los regalos de las campañas 
electorales.  

Repudio al general del autoritarismo. 
Hace 47 años, el 13 de octubre, Puebla fue escenario de graves incidentes que condujeron a la cárcel a decenas 

de pequeños y medianos productores de leche, estudiantes y dirigentes campesinos, entre ellos, Doroteo 
Fernández de Lara, Ramón Danzós Palomino, Arturo Orona, Bruno Martínez. Ese día, el general Antonio Nava 
Castillo, gobernador de Puebla, ordenó la disolución de una protesta en contra de la pasterización de la leche que 
debía hacerse en las plantas Pasteur, SCL, y Chipilo, SA, propiedades del senador Eduardo Cué Merlo, del 
ganadero Juan Blanca, del doctor José Álvarez Gutiérrez, y de Gregorio Nava Castillo, hermano del gobernador. 
Al inicio se trataba de un problema simple, sin embargo el autoritarismo del general, la forma brutal con reprimió 
una pacifica manifestación de protesta contra una acción arbitraria, la corrupción administrativa, el 

incumplimiento de la ley y, sobre todo, la arrogancia, la soberbia de él y de su cohorte traída de diferentes parte 
del país, condujo al repudio general contra el general. 
El pueblo no se confundió con la propaganda gubernamental de radio, televisión y de algunos medios impresos. 
Prueba palmaria de ello fue que todos los días, a través de Radio Universidad, la voz de la justicia y la razón, que 

era un megáfono colocado al pie de un balcón universitario se informaba de las movilizaciones en todo el estado y 
en otras entidades del país.  

Se trae a colación esos acontecimientos para señalar que los poblanos tenemos enjundia y con paciencia limitada. 
Si alguien lo duda, recuérdese la gran manifestación en apoyo a Lydia Cacho, con esa demostración se inició la 
debacle del marinismo. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5396/No-importan-los-partidos-si-
las-partidas 
 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5396/No-importan-los-partidos-si-las-partidas
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5396/No-importan-los-partidos-si-las-partidas
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Ombudsman desconoce derechos laborales de funcionarios que despidió 
El ombudsman de Puebla, Adolfo López Badillo, tiene como principal misión luchar contra las violaciones a los 
derechos humanos, pero de manera paradójica en los últimas semanas se ha dedicado a violar los derechos 
laborales de los seis o siete trabajadores que ha despedido u obligado a renunciar, a quienes ha liquidado 

desconociendo su antigüedad laboral y ofreciéndoles una parte proporcional de las prestaciones de un solo año de 

labores. 
Ayer en este espacio narré que el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH) 
ya despidió al director de Comunicación Social, a un visitador y los titulares de la Biblioteca, del Programa de la 
Mujer, a la encargada del área de Capacitación y al director de Quejas, entre otros tantos. En todos estos casos 
como resultado de exabruptos del ombudsman y su falta de capacidad de convivir con el personal que venía 
laborando en el organismo. 

Una prueba de la violación a los derechos laborales que comete el ombudsman con el personal despedido se 
constató este jueves. Resulta que Álvaro Zambrano, el titular de la Biblioteca de la CDH fue despedido desde el 
pasado 26 de septiembre y hasta esta semana fue llamado por los encargados del área administrativa para 
negociar su liquidación. El trabajador tiene ocho años y medio de experiencia laboral en la comisión, por lo cual le 
correspondía cobrar unos 35 mil pesos, como mínimo.  
Sin embargo, le dijeron que el organismo no tenía dinero para enfrentar contingencias laborales y no le podían 
dar el monto que le correspondía. El afectado accedió a negociar y bajó su propuesta a 20 mil pesos. El personal 

de la CDH le respondió que tenía un presupuesto inferior a los 15 mil pesos. A lo cual, Zambrano solicitó 17 mil 
500 pesos, que era 50 por ciento de la cantidad que le tocaba. Finalmente la parte patronal le ofreció 15 mil 
pesos y de manera verbal quedaron en esa cantidad las dos partes. 
Ayer cuando Álvaro Zambrano se presentó a cobrar ante Francisco Jiménez, el actual director de Quejas de la 
CDH y quien da la cara por Adolfo López Badillo, ya que el ombudsman no le gusta tratar con los trabajadores, el 
funcionario le dio un cheque por 9 mil pesos. Ante el reclamo del trabajador rescindido que esa no era la cifra 
pactada, la respuesta fue:  

Que la CDH solamente les reconoce un año de antigüedad a todos sus trabajadores –pese a que el organismo 
tiene casi 20 años de existencia– y que si alguien es despedido, únicamente le pagan la parte proporcional al 
aguinaldo y la prima vacacional, pero no se le reconocen sus anteriores años de experiencia. 
Lo peor de la infamia que sufre Zambrano no es el monto de la liquidación, sino la causa del despido, que fue no 
haber identificado en la autopista México–Puebla –en donde pasan más de 200 vehículos por minuto– la 
camioneta del presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Raúl Plascencia, quien el 26 de 

septiembre vino de visita a Puebla.  
Otros trabajadores han sufrido el enojo de Adolfo López Badillo porque no le gusta que lo llamen ―presidente‖ o 
―licenciado‖, sino le tienen que decir ―maestro‖ o ―doctor‖, además de que no es de su agrado tratar con el 
personal. 
No cabe duda que el nuevo ombudsman se subió a un ladrillo y ya se mareó. Lo grave de esta situación es que 
nadie se está fijando en que la CDH está en manos de un potencial violador de los derechos humanos del 
personal del organismo.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
La ley indígena, letra muerta  
La Secretaria de Asuntos Indígenas del PRI, Josefina García Hernández, denunció ayer que la Ley de Derechos, 
Cultura y Desarrollo de los Pueblos y Comunidades Indígenas enfrenta dificultades para su aplicación, debido a 

que el gobierno estatal incumplió con la emisión del reglamento, en detrimento de las 909 mil personas que 
forman parte de los grupos originarios con presencia en Puebla. 
Lo dicho por la representante partidista nuevamente exhibe que los diputados del Congreso local sólo legislan por 

interés mediático, por afán protagónico o por causas propagandísticas de tipo electoral, pero no para transformar 
la realidad que se padece en el estado, pues suelen pregonar a los cuatro vientos la promulgación de 
normatividades de avanzada, que en los hechos carecen de instrumentos, reglamentos e insumos para poderse 
hacer efectivos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/cuitlatlan.php
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En cuanto a la Ley Indígena, los representantes populares de la LVIII Legislatura, quienes se presumen como 
agentes del cambio,  han mostrado el mismo interés que sus antecesores: ninguno. No les preocupa ni ocupa 
pagar la deuda histórica con las comunidades que dieron origen al país, ni acabar con los rezagos y abandonos 
que a ellas se han perpetrado. 

Resulta oprobiosa y hasta repudiable esta conducta de los diputados, pues para lograr mejores niveles en las 
condiciones de vida de toda la población lo más conveniente, necesario e indispensable es atender las 
necesidades, las carencias y resolver los problemas de los sectores más vulnerables, y puede ser que no haya un 
grupo poblacional más urgido de reformas a fondo que el de los indígenas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• El ISSSTEP al borde del colapso 
• SEDESO, mejora índices de transparencia 
• Margarita Zavala podría estar hoy en Puebla  
Para nadie es un secreto que el ISSSTEP se encuentre en serio riesgo de colapsarse y el primero en decirlo no 
fue el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, sino desde la pasada administración cuando se dieron los 

movimientos al nombrar a Alfredo Arango García Secretario de Salud y su lugar lo asumió por un tiempo el 
doctor Villa Issa y después Lauro Sánchez.  
Fue Villa Issa quien en una rueda de prensa destapó la cloaca al señalar que había un caos financiero y era 

urgente una reforma a todo el sistema antes de que se presentaran situaciones más graves, sobre todo en lo 
que se refiere al sistema de pensiones, por ello llega el hoy diputado Lauro Sánchez para enderezar la nave, 
aunque poco se pudo hacer 
Poco después vino el problema de los ―70 pensionados fantasmas‖, aquellos que cobraban y ya habían muerto, 

pero los tenían guardados en los cajones de las oficinas y al llegar el nuevo gobierno encontraron que algo ya 
olía mal pues además había otras 170 pensiones que eran cobradas por personas que no eran ni beneficiarias 
ni derechohabientes. 
Ayer el gobernador dijo abiertamente que es urgente la revisión a la ley y sobre todo, lo referente a las 
pensiones. Lo importante es que garantizó que se respetarán los derechos de los que ahora ya gozan de alguna 
jubilación y se replantearía para los trabajadores actuales los nuevos esquemas para el respeto a este derecho. 

Así que será un hecho la reforma integral al ISSSTEP o de lo contrario se corre el riesgo de generar aún más 
problemas financieros a los que ya existen ahora. 
Ayer la Secretaría de Desarrollo Social envió un comunicado donde informa de una capacitación que recibió a 
cargo de la CAIP y donde resalta que su portal de transparencia obtuvo 92 puntos de 100 de la evaluación en 

cuento al cumplimiento de la ley. Lo relevante del asunto es que el año pasado y aún los anteriores, la 
calificación fue de 56 puntos, es decir Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri Quirós simplemente no 
cumplieron con lo que marca la ley respecto a transparentar las acciones emprendidas en la SEDESO de donde 

fueron titulares. 
Hoy el gobernador encabezará este día el VII Encuentro Nacional de Mujeres Rurales, Indígenas y Campesinas 
y se tenía prevista la visita de la señora Margarita Zavala de Calderón, sin embargo hasta anoche aún no se 
confirmaba. Lo que sí confirmaron fue la presencia del Secretario de la Reforma Agraria Abelardo Escobar 
Prieto. 
CONFETI…por fin el sindicato de Israel Pacheco dobla las manos y acepta sentarse a negociar con el 
ayuntamiento para terminar con la tragicomedia que han protagonizado toda la semana…por supuesto que se 

pretende evitar un posible estallamiento de huelga… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3914 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 
VUELVE A INQUIETAR A TODOS PRESENCIA DE BARTLETT DÍAZ 
Hace varias semanas y a raíz de la presentación en la ciudad de México de un libro de PORFIRIO MUÑOZ LEDO, 
el ex gobernador poblano MANUEL BARTLETT DÍAZ, estuvo presente como invitado y provocó, como era 
natural, serias expectativas sobre su participación en la contienda federal electoral del 2012, como viable 
candidato ciudadano a Senador de la República, por los partidos Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) y 

del Trabajo, respectivamente. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/14/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3914
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Él, ha repetido hasta el cansancio, que no abandonará las filas del PRI. 
Varios fueron los espacios que se dedicaron a ese asunto en los medios de comunicación y conocidos los 
comentarios favorables que surgieron a raíz de esta posibilidad. Apenas el miércoles, en la siempre bien 
enterada columna ―Cuitlatlán‖ de FERMIN GARCÍA, de ―La Jornada de Oriente‖, se vuelve a mencionar que el 

también ex senador de la República, esta a punto de aceptar la invitación a participar en las elecciones del 
primero de julio de 2012, previa la charla que recientemente tuvo con el veracruzano DANTE DELGADO 
RANNAURO.  
Se comenta ahí que el poblano no solo sería un candidato de representación popular (plurinomiual), sino que 
encabezaría una de las fórmulas por el principio de mayoría relativa, lo que lo obligaría a realizar una intensa 

campaña por el estado. 

BARTLETT, en este sentido y así hay que decirlo, será en extremo cuidadoso, valorando punto por punto su 
inclusión a las fuerzas de izquierda a las que conoce perfectamente y sabe bien de que pie cojean. Desde 
luego, no se afiliaría a ninguna de ellas. De aceptar la invitación iría como candidato ciudadano sin tener que 
anunciar su retiro del PRI. 
SU DECISIÓN, TAL VEZ, LA TOME EN UNOS CUANTOS DÍAS 
Don MANUEL esta caminando en los 75 años de edad, luciendo pleno conocimiento de los problemas nacionales 
y una envidiable presencia física. No se puede asegurar que acepte ser cabeza de fórmula y entablar con sus 

adversarios del PRI y el PAN, una campaña de competencia por todo el estado, la cual seria agotadora, pero 
necesaria, para la conquista del voto. Estar en la lista nacional de candidatos a senadores plurinominales, sería 
la opción recomendable. Sería un hombre de gran presencia en la Cámara de Senadores. Él decidirá y para eso 
hay que esperar un poco más.  
Otros comentarios llevan a conocer las opiniones que ser vierten de propios y extraños, claro, de los priístas 
también, en el sentido de que en ese pregonar de unidad del tricolor, faltó tacto, sensibilidad política, 

acercamiento y diálogo de las principales figuras del tricolor con el crítico poblano. Ciertamente, el 

distanciamiento del ex mandatario poblano no fue con las bases de su partido, sino con los que están al frente 
de las cúpulas y éstos no se lo han perdonado y, como están las cosas, no se lo perdonarán jamás. Tal 
pareciera que ahí esta el meollo del asunto y por ello la espera de la toma decisión personal para aceptar o no, 
participar en la contienda. 
Dice FERMIN GARCIA en otra aparte de su columna de anteayer, que antes de que termine el mes BARTLETT 
DIAZ, viene una vez más a la Universidad Iberoamericana Puebla a sustentar conferencia y que deberá 

contemplarse este escenario como la sede de su decisión final sobre el asunto que ha cobrado serias 
expectativas. 
El poblando taquillero de las conferencias por todo el país, tiene la palabra. 
A MARCHAR A TONO PARA APOYAR AL QUE SEA EL ABANDERADO 
Con el optimismo reflejado en sus declaraciones, tanto CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA, virtual presidenta del 
Comité Municipal del PRI como IVAN GALINDO, secretario general, expresan su confianza en que una vez 

solucionado el conflicto interno que se vivió con motivo de la contienda interna, todos los priístas harán suya la 

responsabilidad de trabajar incansablemente y unidos para lograr el triunfo del que resulte abanderado del 
tricolor a la presidencia de la República. ―Lo importante y lo trascendente para la mayoría de los mexicanos, es 
volver al poder, a Los Pinos, al Palacio Nacional‖, me dice CLAUDIA. 
A preguntas del columnista, tanto la virtual presidenta como el secretario, manifestaron que existe la plena 
garantía de su parte para estar al frente del partido durante el tiempo para el cual sean electos y que no le 
harán al ―chapulín‖ para brincar a una candidatura a diputados federales que es el tema de actualidad. También 
están de acuerdo en la importancia que tiene el PRI municipal de la capital del estado, centro neurálgico de 

todas las actividades del estado, por lo que siempre serán aliados de lo que les dicte el instituto a nivel estatal, 
pero de ninguna manera jugarán el papel de borregos, o de acatar al pié de la letra imposiciones que se les 
ordenaran. ―El PRI municipal debe ser un gran aliado, pero debe contar con la autonomía que le corresponde‖, 
señalaron. Durante la charla estuvieron presentes el Secretario de Enlace del CDE del PRI, JORGE MORALES 
ALDUCIN, quien destacó el papel que juega su secretaría y que de la misma forma debe crearse la 

correspondiente a nivel municipal. Presentes en la charla los ex contendientes en la lucha por la presidencia del 

partido, Maestro RENÉ ALEJANDRO ESCALONA GONZÁLEZ y la doctora GUADALUPE SOLÍS. 
A CUENTA GOTAS  
BLANCA ALCALÁ RUIZ, será una de las finalistas en la lucha por la candidatura a Senadora de la República, al 
igual que lo será el rector de la BUAP ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, de quien ya no se duda su interés por 
lograrlo, aunque mantenga firme su decisión de terminar el mandato por el que fue electo en esta su segunda 
actuación, aunque las cosas muestran todo lo contrario. Se comenta que si no se da la representación popular 
en el Congreso de la Unión, podría obtener una responsabilidad en el próximo gobierno federal si el PRI logra el 
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triunfo, la cual podría ser la de una subsecretaria en la Secretaría de Educación Pública…..Otros que no quitan 
el dedo del renglón, son: JORGE JURAIDINI RUMILLA, respaldado por 25 mil millones de dólares que 
representa el poderoso grupo FEMSA. Siguen Fernando Morales Martínez, Enrique Doger Guerrero, Alberto 
Jiménez Merino, Alejandro Armenta Mier, Javier López Zavala y otros más que, como decía uno de los mejores 

y más cotizados delegados del CEN del PRI, MARIO VARGAS SALDAÑA, ―no hay porque borrarlos de la lista 
porque todos tienen derecho de aspirar y participar‖….. De los aliados del PRI, no se duda de que el PVEM 
estará a su lado y por ello las aspiraciones de JUAN CARLOS NATALE LOPEZ para ser candidato a senador y de 
darse la suma del PANAL al PRI, lo que decidirá ELBA ESTER GORDILLO MORALES, aumentarían las 
posibilidades del líder de los diputaos locales GUILLERMO ARÉCHIGA…..El dirigente del PAN, ALEJANDRO 

MONDRAGÓN, asegura que en la función que tenga el Consejo Estatal, a instalarse el domingo 23, se dará la 

pluralidad de los grupos representativos que forman parte de la militancia y que en su caso algunos formarán 
parte de las comisiones, por lo que su conformación es vital para el partido. Adelantó que el gobernador 
RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, estará presente en la instalación como un consejero más con su derecho a 
voto, rechazando que sea el que determine la conformación del mismo… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3915 

 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Políticas erradas de comunicación social 

La columna de Alejandro Manjarrez que aparece en este mismo portal el día de hoy es muy ilustrativa 
de lo que era la relación entre el poder y la prensa durante el priato. Como bien dice su autor, en estos días 
hemos visto como esas prácticas vuelven a tomar vigencia, aunque adaptadas a las circunstancias 
actuales.  

Le faltó decir a don Alejandro (o quizás esto no se dio en el caso de la revista en la que colaboraba) que, más 
allá, o además, del retiro de la publicidad oficial, solía darse una repentina escasez de papel para 
imprimir la publicación designada. En efecto, el único proveedor de papel periódico en aquel entonces era, 
precisamente, el Estado.  
Hoy, en Puebla, amén de las “cartas aclaratorias” (que ya se han convertido en la comidilla de muchos 
comentaristas) la política de financiamiento ha cambiado (para bien, lo que sea de cada quién). Ahora, el 
gobierno ya no firma aquellos extraños ―convenios‖ que otorgaban prebendas económicas sin saber si la 

publicación era leída o no, y de serlo por cuantas personas.  
Actualmente, el estado contrata espacios publicitarios, a tarifas comerciales, como si fuera una 
mueblería, un vendedor de papitas fritas, un banco o una tlapalería. La medida, en sí, me parece muy correcta. 

Sin embargo, peca del mismo defecto que la práctica anterior. El “comprador” decide, generalmente por 
sus pistolas y no con base en un estudio de penetración o de difusión. Evidentemente, los llamados “medios 
masivos” como la radio y la televisión son los mejor tratados.  

Desgraciadamente, los “decididores” son, en general, personas totalmente ignorantes de la realidad 
de los medios: respetan (y temen) a López Dóriga, Alatorre o Valerio y se enamoran de  Adela Micha, Atala 
Sarmiento o Mari Loli Pellón. Estas personas son las que influyen en sus decisiones. Desgraciadamente, olvidan 
que todos, y todas, son seres humanos comunes y corrientes, que comen, beben, ríen, lloran y van al baño 
como todo mundo.  
Olvidan (o ignoran) que para que estas “personalidades” se paren frente a una cámara, deben tener 
a un enorme equipo de profesionales atrás. Este es el que hace la chamba. Es más, los conductores no 

hacen más que obedecer las indicaciones que reciben. Ellos no son los patrones, aunque los casos 
poblanos que cité se sienten hasta dueños de sus estaciones.  
Al no ―desmitificar‖ a las figuras que aparecen en público, los dadores de publicidad y los jefes de prensa 

se “van con la finta” y olvidan la enorme importancia que tienen los medios escritos. De no tenerla, 
¿qué caso tendría que Carlos Loret de Mola, Ciro Gómez Leyva, Joaquín López Dóriga, José Cárdenas y muchos 
otros ―figurones‖ de la pantalla chica tuvieran sus columnas en medios impresos y digitales? Ellos saben que la 
tele les da fama, pero que el prestigio lo ganan en sus escritos.  

No caería mal que los encargados de la “política” de comunicación social del gobierno del estado 
reflexionaran un poco acerca de sus prioridades y de sus intereses. Es evidente que una bonita imagen, 
acompañada de hermosas palabras en un programa de tele es muy vistoso y que, con eso, queda uno muy 
bien con el patrón. Sin embargo, ¡oh sorpresa!, al otro día aparecen cinco editoriales ―criminales‖ que 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3915
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destruyen, de un plumazo (bueno de cinco) toda la chamba lograda.  
Vienen entonces las ―cartas aclaratorias‖  que subrayan que ―no dije lo que dije‖ y ―son puras mentiras‖.  
Repito. Urge revisar las prioridades de la gente encargada de cuidar la imagen del señor gobernador. 
Si no lo hacen, el jefe va a quedar mal y los van a correr. Al tiempo. Que conste. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/politicas-erradas-de-comunicacion-social 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Coalición ¿imposible? 
A menos de una semana de que se conozcan –el 18 de octubre- las coaliciones que disputarán la presidencia de 
la República en el 2012, la desconfianza entre los partidos políticos crece y lo peor es la que existe de la sociedad 
hacia los detentadores legales del poder.  
La propuesta de intelectuales y de políticos de formar una coalición gubernamental que garantice una mayoría 
legislativa que permita al gobierno impulsar sus propuestas, ha recibido una infinidad de críticas aunque no deja 

de ser una opción que dé gobernabilidad al país.  
Vale la pena rescatar qué opina el dirigente de uno de los partidos llamado a coaligarse, posición que solo 
confirma la desconfianza que existe entre los políticos mexicanos sin importar ideología y partido, simplemente 
no confían en la palabra.  
El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, comentó la iniciativa de la coalición como ―una buena idea‖, 
pero difícil de realizar porque el PRI ha demostrado no tener la voluntad para poder aplicarlo.  

Hay que recordar que hoy el Revolucionario Institucional es la fracción más grande con casi 240 diputados de 500 

en San Lázaro y aunque tiene el respaldo del Partido Verde, no se asume como la mayoría por lo que 
dependiendo de sus intereses vota y si es necesario denuncia que los temas no pasan por la falta de voluntad de 
sus opositores. 
 ―El dirigente panista puso como ejemplo las ―dos caras‖ del tricolor, una que muestra en el Senado y la que da 
en la Cámara de Diputados‖. Explicó que la verdad es que ―como idea sobran muchas ideas, lo que falta es la 
voluntad política del PRI para llevarlas a cabo, o sea, yo tengo un PRI en el Senado y un PRI en la Cámara de 

Diputados y estos PRIs no se hablan, no se ponen de acuerdo‖, insistió el dirigente partidista.  
Lo peor es que puso un ejemplo que muestra que para empezar quienes necesitan una coalición son los propios 
partidos y es que ―la Reforma Política salió por unanimidad en el Senado de la República y en la Cámara de 
Diputados le están mochando las principales partes como la posibilidad de que los ciudadanos premien con su 
voto o castiguen con su voto si quieren la reelección o no de un diputado o de un presidente municipal‖.  
En la realidad los panistas no descartan aún la posibilidad de ir coaligados en el 2012, lo que no encuentran -
como sucedió en el Estado de México- un candidato a modo que no sea de izquierda pero atraiga este voto con 

las siglas del PRD, lo que los puede hacer competitivos, por lo demás su realidad va cuesta arriba.  
Estableció que la idea de construir un gobierno de coalición para dar gobernabilidad es factible, pero no en las 
actuales condiciones. ―Desgraciadamente, igual que el nombramiento de los consejeros del IFE te da un poco la 
muestra de que el PRI no está pudiendo cerrar filas para que se avance en estas reformas, ideas buenas, pero lo 
que no veo yo es la voluntad y la posibilidad política de generar estos acuerdos en el Congreso hoy como está‖.  
Hoy en México se pueden construir las coaliciones partidistas, Puebla es un ejemplo en su gobierno actual, pero 
nadie parece dispuesto a ceder y por ende la construcción de consensos es casi imposible. Lo demás es discurso, 

lo que los políticos en realidad evitan es gobernar, es mejor para ellos –de todos los partidos- echarle la culpa a 
sus opositores, siempre en espera de la próxima elección. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=529 
 

(Angelopolitanas) 
 

Será hasta el 23 de diciembre cuando se cite al Consejo Político Estatal del Partido Acción Nacional y no pasado 
mañana como le comente ayer. Hay razones para dar más tiempo y trabajar en la construcción de consensos 
porque nadie puede decir hoy que tenga ventajas contundentes sobre otros grupos al interior del partido.  
Son 110 consejeros y van por construir una mayoría clara que les garantice no romper internamente y garantizar 
la legitimidad de sus comisiones. Los panistas poblanos están en periodo de guardar. No les haga ruido porque 

puede propiciar que alguno de ellos pierda el equilibrio. ¡¡¡Sssschsss!!!  
@  
Un regaño sin fuero fue el que recibió ayer el diputado priista José Luis Márquez de Carolina O`farril que le 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/politicas-erradas-de-comunicacion-social
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=529
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reclamó que llegara tarde a un acto que estaba concertado con mujeres representantes de todos los partidos y 
peor se puso cuando sin calcularlo quiso presentar la propuesta para sancionar el feminicidio como propuesta del 
PRI.  
Alentado el tema plural, la secretaria general del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional, Lucero 

Saldaña, presentó ante el Congreso del estado un documento donde demanda tipificar el delito de feminicidio en 
el estado de Puebla como ya sucede en varias entidades de la República. 
El texto fue recibido por el coordinador de la bancada del tricolor en la Cámara, José Luis Márquez, que bien 
regañado prometió cabildear la propuesta. Dentro de las sanciones, establece que quien cometa el delito de 
feminicidio se hará acreedor a una pena corporal de entre 40 y 60 años de prisión. Apenas.  

@  

Con las preguntas ―¿estas indignado de verdad por lo que pasa y no pasa en nuestro México?; ¿quieres hacer 
algo al respecto efectivo, seguro y democrático?‖ el expresidente municipal de Puebla, Gabriel Hinojosa, llama la 
atención e invita a una movilización ciudadana.  
Si la respuesta es positiva ―vamos a la marcha cívica que también se llevará a cabo en Puebla este sábado en 
paralelo con varias ciudades del mundo. Comparto mi convicción de que un pequeño grupo de ciudadanos en la 
calle con una demanda justa y ordenada, tienen un enorme impacto en la clase política, aunque muchos no lo 
crean. ahora que si llevan amigos y familia seremos más y no dejaremos solas a un grupo de jóvenes mujeres 

poblanas que tomaron la iniciativa y quieren meter a puebla en el mapa mundial democrático. 
 ―La marcha será este sábado. nos juntaremos en El Gallito del Paseo Bravo desde las 11:00 hrs. a platicar, y 
marcharemos al zócalo a las 12:00 hrs. en punto. gorras o paraguas son buena idea para el sol. cámara para que 
te tomes la foto conmemorativa del buen ciudadano(a) que eres también es pertinente‖ la convocatoria es de 
Gabriel Hinojosa y su Movimiento G2G.  
@ 

Y mientras en el estado, la autoridad electoral señala que no hay problema, ayer el presidente del Instituto 

Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, estimó que uno de los retos que enfrenta el organismo, para la 
instalación de casillas en julio del 2012 y que la sociedad salga a votar, es la inseguridad. 
Sin mayores intenciones de llegar a Puebla y como sorpresa visitó ayer la Universidad del Desarrollo del Estado, 
donde destacó que el primer reto es la actualización del padrón electoral, en donde los jóvenes se incorporen; 
después la renovación de un millón y medio de credenciales 03, y su reto es la inseguridad. 
El presidente de una autoridad coja –le faltan al IFE tres consejeros- señaló que tendrá que salir a la calle a tocar 

las puertas de los ocho millones de mexicanos, para capacitarlos como funcionarios de casilla. 
 La verdad es que si les abren será bajo la sospecha de una delincuencia que la autoridad no detiene. ¿Usted le 
abriría las puertas de su casa a cualquiera? La suya es la respuesta que vale. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 
 

OFS y el premio a la opacidad  
Ganar un premio a la labor efectuada en una dependencia u organismo siempre da lustre a quien lo obtiene; sin 
embargo, qué pasa cuando se le entrega un reconocimiento a un personaje que ha demostrado una absoluta 
opacidad. 
Hace unas semanas, el auditor –algunos lo llaman tapador oficial del marinismo- del Órgano de Fiscalización 
Superior, Víctor Hernández Quintana, presumió a voz en grito su postulación para recibir la presea ―Benito 
Juárez‖, otorgada por la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental 

(Asofis). 
Dicha presea se le dará a Hernández Quintana por su supuesta actividad 100 % profesional; incluso, la Asofis 
señala que el auditor ha destacado por su ―imparcialidad‖ partidista en auditorías, ha contribuido a la 

fiscalización en el país y cuenta con ―calidad‖ de persona, ―prestigio‖ y ―profesionalismo‖. 
¿En serio? 
Se nota que la Asofis no conoce la realidad del estado y mucho menos del Órgano de Fiscalización Superior. 
Nada más hay que recordar que Hernández Quintana es acusado de ocultar información de las cuentas públicas 

marinistas con el fin de proteger al ―góber precioso‖. 
Precisamente ayer, el coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, reveló que el llamado ―tapador 
oficial‖ aún no manda los dictámenes de diversas cuentas públicas, entre las que sobresalen las del 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Ayuntamiento de Blanca Alcalá y las de dependencias gubernamentales de la ―administración‖ pasada. 
Qué raro es que sean los dictámenes que incluyen a priistas altamente cuestionados por su despilfarro de 
recursos los que no llegan al Congreso local. 
¿Imparcialidad partidista? Sí, cómo no. 

Desde siempre, Hernández Quintana ha hecho hasta lo imposible por que las cuentas públicas marinistas pasen 
sin problemas. No hay que olvidar que el Congreso a modo pasado -comandado por notables priistas como 
―Caltzontzin‖ y Othón Bailleres- avalaba sin chistar las determinaciones del OFS. 
Pero en la presente legislatura es altamente cuestionada su labor, tanto que hasta priistas como Víctor Hugo 
Islas piden que se le investigue por tapar las ―cochinadas‖ de Plutarco. 

De la misma manera, el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, exige la destitución del 

auditor por el pésimo trabajo en el OFS. 
Por si esto fuera poco, el recién destituido alcalde de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza, acusó al ―tapador oficial‖ 
de orquestar su salida de la presidencia municipal por una mera venganza. 
¿Calidad de persona, prestigio y profesionalismo? ¡Pamplinas! 
Como que la Asofis necesita mejorar sus métodos de selección, pues se nota que no investigan realmente a sus 
candidatos a ser premiados y eso en una asociación de fiscalización es altamente criticable. 
Pero bueno, hoy en día está de moda eso de comprar premios. Si ya lo hizo Plutarco, Alcalá y el mismo Zavalita 

¿Por qué Hernández Quintana no? 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116025&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos 
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